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В обкоме К П С С ,  облисполкоме, облсовпрофе и обкоме В Л К С М

П е р е д о в ы е  ф е р м ы

Бюро ,обкома КПСС, ис- 
> полком областного Совета де- 
'путатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ подвели 
итоги социалистического со
ревнования животноводче
ских ферм колхозов и сов
хозов за апрель. Победите
лями признаны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
Коллектив Лавровской мо

лочнотоварной фермы совхо
за имени 50-летия СССР 
Томского района (заведую
щая 3. В. Полищук), обес
печивший рост производства 
молока, по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 13 процентов,

О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О
О К Р У Ж Н Ы М  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы М  К О М И С С И Я М  П О  В Ы Б О Р А М  
В  В Е Р Х О В Н Ы Е  С О В Е Т Ы  С О Ю З Н Ы Х  Р Е С П У Б Л И К
_ Мы, члены Центрального Комитета КПСС, получили от 
коллективов предприятий, колхозов, совхозов, урезкдений, 
учебных заведений, воинских частей, а также от окруж
ных предвыборных совещаний избирателей телеграммы и 
письма, в которых они сообщают о выдвижении нас кан
дидатами в депутаты Верховных Советов союзных рес
публик по ряду избирательных округов и просят дать со
гласие баллотироваться по этим округам.

Выражаем сердечную благодарность и признательность 
рабочим, колхозникам, инженерно-техническим работни
кам, служащим, воинам армии и флота, всем избирате
лям, выдвинувшим нас кандидатами в депутаты Верхов
ных Советов союзных республик. Высокую честь и ока
занное нам доверие мы полностью относим на счет нашей 
великой ленинской партии и рассматриваем это доверие 
как свидетельство всенародной поддержки ее внутренней 
и внешней политики, непреклонной решимости трудящих
ся нашей страны выполнить и перевыполнить задания 
1975 года и пятилетки в целом, ознаменовать предстоя
щий XXV съезд Коммунистической партии Советского 
Союза новыми достижениями в труде во имя процветания 
и укрепления могущества нашей социалистической Роди
ны.

Поскольку каждый из нас может баллотироваться толь
ко в одном избирательном округе, Центральный Комитет 
КПСС рекомендовал нам дать согласие баллотироваться 
в следующих избирательных округах по выборам в Вер
ховные Советы союзных республик:

БРЕЖНЕВ Л. И. — Бауманский избирательный округ, 
гор. Москва, РСФСР

АНДРОПОВ Ю. В. — Новомосковский избирательный 
округ. Тульская область, РСФСР

ГРЕЧКО А. А. — Пролетарский избирательный округ, 
гор. Ростов-на-Дону, РСФСР

ГРИШИН В. В. — Вешняковский избирательный ок
руг, гор. Москва, РСФСР

ГРОМЫКО А. А. — Калининградский избирательный 
округ. Московская область, РСФСР

КИРИЛЕНКО А. П. — Политехнический избиратель
ный округ, гор. Ленинград, РСФСР

КОСЫГИН А. Н. — Фрунзенский избирательный ок
руг, гор. Москва, РСФСР

БРЕЖНЕВ Л. И.
АНДРОПОВ Ю. В.
ГРЕЧКО А. А.
ГРИШИН В. В.
ГРОМЫКО А. А.
КИРИЛЕНКО А. П.

КУЛАКОВ Ф. Д. — Нижнеломовский избирательный 
округ, Пензенская область, РСФСР

КУНАЕВ Д. А. — Баканасский избирательный округ, 
Алма-Атинская область, Казахская ССР

МАЗУРОВ К. Т. — Василеостровский избирательный 
округ, гор. Ленинград, РСФСР

ПЕЛЬШЕ А. Я. — Краснооктябрьский избирательный 
округ, гор. Волгоград, РСФСР

ПОДГОРНЫЙ Н. В. — Ленинградский избирательный 
округ, гор. Москва, РСФСР

ПОЛЯНСКИЙ Д. С. — Павловский избирательный ок
руг, Алтайский край, РСФСР

СУСЛОВ М. А. —- Автозаводский избирательный ок
руг, гор. Тольятти, Куйбышевская область, РСФСР

ЩЕРБИЦКИИ В. В. — Баглейский избирательный ок
руг, Днепропетровская область, Украинская ССР

ДЕМИЧЕВ П. Н. — Ленинский избирательный округ, 
-гор. Ярославль, РСФСР

МАШЕРОВ П. М. — Ленинский избирательный округ, 
гор. Минск, Белорусская ССР

ПОНОМАРЕВ Б. Н. — Заводской избирательный ок
руг, гор. Саратов, РСФСР

РАШИДОВ Ш. Р. — Пахтаабадский избирательный ок
руг, Андижанская область, Узбекская ССР

РОМАНОВ Г. В .— Ломоносовский избирательный ок
руг, Ленинградская область, РСФСР

СОЛОМЕНЦЕВ М. С. — Миасский избирательный ок
руг, Челябинская область, РСФСР

УСТИНОВ Д. Ф. — Ковровский избирательный округ, 
Владимирская область, РСФСР 

ДОЛГИХ В. И. — Новолипецкий избирательный округ, 
гор. Липецк, РСФСР

КАПИТОНОВ И. В. — Подольский городской избира
тельный округ, Московская область, РСФСР

КАТУШЕВ К. Ф. — Георгиу-Дежский избирательный 
округ, Воронежская область, РСФСР

Просим соответствующие окружные избирательные ко
миссии рассматривать настоящее письмо как документ 
при регистрации кандидатов в депутаты Верховных Сове
тов союзных республик.

КОСЫГИН А. Н. 
КУЛАКОВ Ф. Д. 
КУНАЕВ Д. А. 
МАЗУРОВ К. Т. 
ПЕЛЬШЕ А. Я. 
ПОДГОРНЫЙ Н. В.

ПОЛЯНСКИЙ д. с. 
СУСЛОВ М. А. 
ЩЕРБИЦКИИ В. В. 
ДЕМИЧЕВ П. Н. 
МАШЕРОВ П. М. 
ПОНОМАРЕВ Б. Н. 
РАШИДОВ Ш. Р.

РОМАНОВ Г. В. 
СОЛОМЕНЦЕВ М. < 
УСТИНОВ Д. Ф. 
ДОЛГИХ В. и. 
КАПИТОНОВ и. в. 
КАТУШЕВ К. Ф.

12 мая 1975 года.

Д Н Е В Н И К
СОШиМСТЙМЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  в ы п у с к
ши ......... i n 1ЧРГ7T 1975 ГОДА

Разговор об итогах минувш его месяца сегодня, как обыч
но, начинается с рассказа о победителях апрельского сорев
нования и экономического обзора по животноводству, кото 
рые печатаются на первой странице,,

«Красное знамя» представляет сегодня слово передовикам  
полеводства и животноводства, соревнующ имся м еж ду со
бой. Своими мыслями, думами, опытом делятся на второй 
странице бригадиры механизированных бригад 'Герои  Социа
листического Труда И. Пахомов из совхоза «Еловский» Ко- 
ж евниковского района и А. Слиекин из колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского района, доярки Л. Красноперова из 
совхоза «Чернышевский» Бакчарского района и А. Ш ошина  
из совхоза «Усть-Бакчарский» Чаинского района. О том, как 
завершается зимовка скота, — корреспонденция В. М ягких  
и А. Галанова из совхоза имени Кирова Асиновского района. 
К чему приводит забвение соревнования, работы с людьми, 
рассказывает в своей статье корреспондент «Красного зна
мени» 3. Куницына.

СНОВА МАРИЯ КАПИТОНОВА!
В апреле сам ы х в ы со ки х  

надоев вновь добилась доярка  
совхоза «О ктябрь» Т ом ского  
района М. С. Капитонова . Она 
надоила за месяц от каж д ой  
коровы  по 480 кил ограм м ов 
м олока . С начала года (всего 
за четы ре месяца!) надой по

ее гр уп п е  составил у ж е  2.013 
кил ограм м ов  м олока от ко р о 
вы.

Д оя рки  этого  совхоза 3. С. 
Ф ил иппо ва  и С. И. Соколова по 
лучили  в апреле соответствен
н о  по 467 и 465 кил ограм м ов 
м олока от коровы .

С. ПЕТРОВ.

продажи молока государ
ству на 5 процентов, а 
средний надой молока на 
корову—354 килограмма, 
или на 114 килограммов 
больше, чем в прошлом го
ду, и добившийся высокой 
товарности молока и полной 
сохранности молодняка.

Коллективу Лавровской 
молочнотоварной фермы 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, " облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ; 
отозванное с Вознесенской 
молочнотоварной фермы кол
хоза «Маяк» Первомайского 
района.

Коллектив Феоктибтов- 
ской фермы по откорму 
крупного рогатого скота 
совхоза имени Ленина Асч- 
новского района (заведую
щая Е. Л. Коломажина), 
обеспечивший выполнение 
плана производства мяса на 
169 процентов, получивший 
среднесуточный привес по 
1.292 грамма, добившийся 
экономии кормов и затрат.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Коллектив Баткатского 
свинотоварного комплекса 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегаоско- 
го района (заведующая В. Н.4 
Спиридонова), выполнивший 
план производства свинины 
на 142 процента, получив
ший среднесуточный при
вес по 453 грамма на каж
дую голову, добившийся ро
ста поголовья свиней и эко
номии кормов.

Баткатскому свинотовар
ному комплексу оставлено 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

ПО с е в е р н о й  зо н е
Коллектив Поротников- 

ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Сибирь» Бак- 
чарского района (заведую
щая Е. М. Ситрова), обеспе
чивший рост производства 
молока по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 5 процентов, 
продажи молока государству 
— на 24 процента, а сред
ний надой молока на коро
ву—331 килограмм, или на 
63 килограмма больше, чем

в прошлом году, и добив
шийся высокой товарности 
молока и полной сохранно
сти молодняка.

Коллективу Поротников- 
ской молочнотоварной фер
мы присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Нижне-Тигин- 
ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Усть-Бакчар
ский» Чаинского района.

Коллектив Гореловской 
фермы по откорму крупно
го рогатого скота совхоза 
«Северный» Чаинского рай
она (заведующая Т. Я. Носо
ва), обеспечивший выполне
ние плана производства мяса 
на 150 процентов, рост к 
уровню прошлого года — 50 
процентов, получивший сред
несуточный привес по 1.202 
грамма, добившийся эконо
мии кормов и затрат труда.

Коллективу Гореловской 
фермы оставлено переходя
щее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Коллектив Васильевской 
свинотоварной фермы совхо
за «Коломинский» Чаинско
го района (заведующая 
В. Г. Гаммершмидт), выпол
нивший план производства 
свинины на 139 процентов, 
обеспечивший рост к уровню 
прошлого года 90 процентов, 
а среднесуточный привес — 
по 416 граммов на каждую 
голову.

Коллективу Васильевской 
свинотоварной фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

Отмечена хорошая работа 
в апреле коллективов сле
дующих молочнотоварных 
ферм, добившихся роста про
изводства и продажи молока 
государству, увеличения на
доев молока на корову: Гага
ринской — колхоза «Рос
сия» Зырянского района, 
Маложировской — совхоза 
имени Кирова Асиновского 
района, Нестеровской — сов
хоза имени Шишкова Пара- 
бельского района, Централь
ной — совхоза «Александ
ровский» Александровского 
района, Анастасьевской — 
совхоза «Советский» Ше- 
гарского района.

необходимые темпы для 
дальнейшего увеличения на
доев.

На 48 килограммов боль
ше, чем за этот же месяц 
прошлого года, надоили мо
лока в среднем от каждой 
коровы животноводы Чаин
ского района. Примечатель
но, что продуктивность дой
ного стада в чаинских совхо
зах растет из месяца в ме
сяц, и сегодня в этом районе 
наибольший в области при
рост с начала года по надо
ям молока на корову. За не

кие в области. В соревнова
нии внутри района к концу 
апреля лидерами стали жи
вотноводы Ломовицкой фер
мы колхоза «Первое мая». 
Ненамного отстали от них 
работники Вознесенской 
фермы колхоза «Маяк» и 
Березовской —■ колхоза 
«Искра». В соревновании 
же доярок первенствуют в 
районе Р. Казакова (кол
хоз «Маяк»), С. Борило 
(колхоз «Первое мая») и 
3. Громова из колхоза «Рас
свет».

не обратить внимание на 
тревожный симптом -— сни
жение товарности молока. 
Если в прошлом году по дан
ным на 1 мая она составля
ла 84 процента, то нынче 
— 83. Один процент снизив
шейся товарности значит, 
что на государственные 
приемные пункты не посту
пило около 500 тонн надо
енного молока. В Колпашев- 
ском районе расходы на 
внутрихозяйственные нужды 
и другие потери молока 
превысили прошлогодний

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К А Я  
Д Е М О К Р А Т И Я  В ДЕЙСТВИИ
15 июня состоятся оче

редные выборы в Верховные 
Советы союзных, автономных 
республик и местные Советы 
депутатов трудящихся. По 

; всей > стране избирательная 
кампания проходит в обста
новке всенародного полити
ческого й трудового подъема. 
Советские люди настойчиво 
борются за успешное пре
творение в жизнь решений 
XXIV съезда парти, досроч- 

. ное выполнение заданий 
1975 года и девятой пяти
легки в целом.

Новый прилив творческой 
активности у трудящихся вы
звали решения апрельского 
Пленума ЦК КПСС, поста
новление с созыве очередно
го XXV съезда Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза. Советские люди горя
чо одобряют деятельность 
Центрального Комитета, его 
Политбюро, Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева по претворе- • 
нйю в жизнь внешней и внут
ренней политики Коммуни
стической партии и Советско
го государства.

Торжественно, как собы
тие огромного исторического 
значения, трудящиеся нашей 
страны отметили знамена
тельную' дату — 30-летие 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не.

Предстоящие выборы бу
дут проводиться в Верхов
ные Советы всех 15 союзных 
республик, 20 автономных 
республик и более чем в 50 
тысяч местных Советов, в 
том числе: 6 краевых, 120
областных Советов, 8 обла
стных Советов автономных 
областей, 10 окружных Со
ветов национальных окру
гов, 3.003- районных, 2.0С6 
городских, 558 районных в 
городах, свыше 44 тысяч 
сельских и поселковых Сове
тов.

Для выборов в Верховные 
Советы союзных республик 
образовано 6.104 избира
тельных округа, в Верхов
ные Советы автономных ре
спублик — 3.155 округов, в 
местные Советы депутатов 
трудящихся — более 2.210 
тысяч избирательных окру
гов.

В сроки, установленные 
Положениями о выборах, об
разованы и активно работают 
центральные избирательные 
комиссии по выборам в Вер
ховные Советы союзных, ав
тономных республик, избира
тельные комиссии по выбо
рам в краевые, областные, 
окружные национальных ок
ругов, районные, городские, 
сельские и поселковые Сове
ты, а также утверждены и 
приступили к работе окруж
ные избирательные комис
сии. Всего создано избира
тельных комиссий свыше 
двух миллионов. В их-соста
ве 7.849 тысяч представите
лей общественных эрганиза- 

. ций, обществ и коллективов 
трудящихся. В комисси
ях более 63 процентов 
составляют рабочие и кол
хозники, 66 процентов — 
беспартийные, 47 про
центов — женщины. Моло
дежи в составе комиссий — 
24,5 процента, из них 15.5 
процента — члены ВЛКСМ. 
В числе председателей изби
рательных комиссий 64,4 
процента — рабочие и кол
хозники.

В обстановке полного еди
нодушия' и тесной сплоченно
сти советских людей вокруг 
Коммунистической партии, 
ее ленинского Центрального 
Комитета прошли собрания 
коллективов трудящихся по 
выдвижению кандидатов в 
депутаты, высших органов 
государственной власти рес
публик. Первыми кандидата
ми в депутаты трудящиеся 
назвали товарищей Л. И.

Брежнева, Ю. В. Андропо
ва, А.. А. Гречко,-В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгина, 
Ф. Д. Кулакова, Д. А. Куна
ева, К. Т. Мазурова, А. Я. 
Пельше, Н. В. Подгорного, 
Д. С. Полянского. М. А. Су
слова, В. В. Щеобчцкого, 
П. Н. Демичева, П. М. Ма- 
шерова. Б. Н. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, Г. В. Ро
манова. М. С. Соломенцёва, 
Д. Ф. Устинова, В. И. Дол
гих, И. В. Капитонова, К. Ф. 
Катушева. В числе выдвину
тых кандидатов в депутаты 
— передовые рабочие и кол
хозники, специалисты и ру
ководители отраслей народ
ного хозяйства, партийные, 
советские, профсоюзные и 
комсомольские работники, 
деятели науки и культуры, 
военнослужащие Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота.

В настоящее время повсе
местно проходят окружные 

. предвыборные совещания 
представителей коллективов 
предприятий, колхозов, сов
хозов. учреждений и органи
заций, на которых едино
душно поддерживаются вы
двинутые кандидаты в депу
таты Верховных Советов со
юзных и автономных рес
публик — достойные пред
ставители нерушимого бло
ка коммунистов и*- беспар
тийных. Началось выдвиже
ние кандидатов в депутаты 
местных Советов. Заканчи
вается составление списков 
избирателей.

Поступающие из союзных 
и автономных республик дан
ные о ходе избирательной 
кампании свидетельствуют, 
что подготовка к выборам 
проводит в соответствии с 
Положениями о выборах в 
Верховные Советы респуб
лик и местные Советы депу
татов трудящихся.

(ТАСС).

А П Р Е Л Ь С К А Я  П Р И Б А В К А
Апрель на селе был озна

менован высоким накалом 
социалистического соревно
вания 'за выполнение социа
листических обязательств; 
принятых на завершающий 
год пятилетки*. В преддве
рии Первомая и 30-летия 
Победь) советского народа 
в Великой Отечественной 
войне сельские труженики 
работали с энтузиазмом, 
знаменуя приближающиеся 
праздники новыми успехами.

Широко развернулось со
циалистическое соревнова
ние работников животновод
ства, которым необходимо 
было преодолеть допущен
ное в первом квартале отста
вание по производству моло
ка и набрать к маю необхо
димые темпы роста, обеспе
чивающие выполнение обя

зательств, принятых на ны
нешний год.

Как нам сообщили из об
ластного, статистического уп
равления, за 4 месяца совхо
зами, колхозами и сельским 
населением продано государ
ству 14,8 тысячи тонн мяса, 
49,2 тысячи тонн молока, 
48,5 миллиона штук яиц и 
504 центнера шерсти. Скота 
и птицы продано больше, 
чем за это же время в про
шлом году, на 2 тысячи 
тонн, яиц — на 13,7 мил
лиона штук, шерсти — на 
97 центнеров.

В апреле работники мно
гих молочнотоварных ферм 
доказали, что при надлежа
щей организации труда, эф
фективном использовании 
кормов и действенном социа
листическом соревновании 
можно преодолеть уже угро
жавшее кое-где стать хрони
ческим отставание по произ
водству молока. И не толь
ко преодолеть, но и набрать

тыре месяца он достиг се
мидесяти пяти килограммов.

Хорошо поработали встав
шие на трудовую вахту в 
честь тридцатилетия Победы 
над фашистской Германией 
животноводы Бакчарского 
района. Высокой продуктив
ности в апреле добились 
здесь работники Поротникоз- 
ской фермы совхоза .«Си
бирь», где суточный надой 
молока на корову к концу 
месяца достиг двенадцати 
килограммов. Заметно . воз
росла продуктивность в сов
хозе «Заветы Ильича» и ря
де других хозяйств. В общей 
сложности- по Вакчарскому 
району в апреле надоили от 
Каждой коро-вы в среднем на 
30 килограммов молока 
больше, чем за этот же ме
сяц в прошлом году.

Рост продуктивности дой
ного стада отличал и рабо
ту - большинства Молочно
товарных ферм Кривошеин- 
ско-го района. Опережал в 
апреле прошлогодние темпы 
ряд хозяйств Колпашевского 
района. Высоких результа
тов в социалистическом со
ревновании мастеров машин
ного доения добились здесь 
Э. Я. Готман, 3. Ф, Бакла
нова, 3. Н. Балычева и Г. П. 
Бачук — все четверо из ОПХ 
Нарымской государственной 
селекционной станции. С на
чала года они надоили от 
своих коров по 1.700 — 
1.800 килограммов молока.'

В соревновании районов 
области за повышение про
дуктивности дойного стада 
первенство сегодня занимает 
Первомайский район. В ап
реле от каждой коровы 
здесь надоено в среднем по 
273 килограмма молока, а с 
начала года — 875. Оба эти 
показателя наиболее высо-

В целом по области за ап
рель средний надой молока 
от коровы составил 248 ки
лограммов, что на 4 кило
грамма больше, чем в апре
ле прошлого года. Однако 
этого оказалось недостаточ
но, чтобы преодолеть допу
щенное ранее отставание по 
продуктивности дойного ста
да. В таких крупных сель
скохозяйственных районах, 
как Томский, Кожевников- 
ский, Асиновский, Зырян
ский и ряде других, и в ап
реле продуктивность короз 
не достигла прошлогоднего 
апрельского уровня.

За четыре истекших меся
ца по сравнению с тем же 
периодом прошлого года в 
Асиновском районе надоили . 
в среднем, от каждой коро
вы меньше на 59 килограм
мов молока, Зырянском — 
на 56, Кожевниковском . — 
на 36 и Томском — на 81 ' 
килограмм молока. Ниже 
прошлогодней продуктив
ность в Шегарском, Тегуль- 
детском и ряде других райо
нов. Поэтому, хотя дойное 
стадо совхозов и колхозов 
области сегодня насчитыва
ет на 1,8 тысячи коров боль
ше, чем их имелось к маю 
прошлого года, валовой на
дой по сравнению с тем же 
периодом прошлого года ока
зался меньше.

Наиболее резкое, отстава
ние — в пригородном Том
ском районе,' хозяйства кото
рого по сравнению с прош
лым годом сократили произ
водство молока на 1.171 
тонну, т. е. на 10 процентов.

Анализируя выполнение 
принятых животноводами об
ласти обязательств по .про
изводству и продаже госу
дарству продукции, нельзя

^ЭКОНОМИЧЕСКИЙ о б зо р

уровень на 4 процента, в 
Тегульдетеком —- на 6, Том
ском -— на 3 процента. Ну
жно тщательно разобраться 
с расходом молочной про
дукции в каждом хозяйстве 
и закрыть все каналы по
терь.

Сегодня в совхозах и кол- 
1 хозах области идут весенние 
полевые работы, и, естест
венно, у руководителей и 
специалистов хозяйств,
ферм, районных управлений 
много забот и дел, связан
ных с быстрейшим заверше
нием весеннего сева. Однако 
эти дела и заботы ни в коей 
мере не должны явиться 
причиной того, чтобы поло
жение дел в животноводстве 
оказалось предоставленным 

■ самотеку. Эта отрасль тре
бует такого же повседневно
го контроля и внимания, как 
и земледелие. Тем более 
что по-прежнему не преодо
лено отставание по произ
водству такого важнейшего 
продукта питания, каким яв
ляется молоко.

Май в животноводстве — 
месяц, переходный, когда 
постепенно будет осуществ
ляться перевод скота со 
стойлового на пастбищное 
содержание. Переходные 
периоды требуют особенно 
четкой организации труда 
на фермах, повседневного' и 
действенного контроля за 
состоянием дел в животно
водстве. Каждое упущение 
неизбежно приведет к неже
лательным результатам, на
верстывать придется . долго 
и дорогой ценой.

Ни в коей мере не долж
но быть резкого перехода 
от одной технологии к дру
гой, резкого изменения ра
циона животных. В каждом

хозяйстве составлены меро
приятия по постепенному 
переводу поголовья на лет
нее содержание, и преду
смотренные меры должны 
неукоснительно соблюдаться.

Нужно в каждом хозяйст
ве проверить наличие остав
шихся кормов, создать 
звенья для подборки соло
мы, зачистки остатков сена, 
сенажа, силоса, использо
вать минеральные добавки 
в рационе животных. Очень 
важно организовать раздой 
коров, взять на особый учет 
самых высокопродуктивных 
из них.

С наступлением пастбищ
ного периода меняется орга
низация труда на фермах. 
Надо еще раз проверить, все 
ли сделано для нормальной 
работы — как подготовлены 
летние лагеря, насколько 
разумно продумано чередо
вание пастбищ, как будут 
доставляться на работу до
ярки, есть ли все необходи
мое для пастухов, начиная 
от седел для верховой езды 
и кончая защитными сред
ствами от гнуса.

В новый этап вступает и 
социалистическое соревнова
ние животноводов. Условия 
этого соревнования, направ
ленные на дальнейшее уве
личение производства про
дукции и снижение ее се
бестоимости в каждом хо
зяйстве, должны получить 
широкую огласку. На всех 
фермах нужно провести со
вещания с работниками жи
вотноводства, на которых со
обща обсудить возможности 
увеличения производства и 
продажи продукции в пред
стоящие месяцы. Всячески 
следует поддерживать и по
ощрять инициативу тех кол
лективов, где найдут воз
можность пересмотреть ра
нее принятые обязательства, 
•изыщут новые резервы и 
наметят более высокие ру
бежи для досрочного завер
шения заданий нынешнего 
года и пятилетки в целом.

Сейчас в обстановке еди
нодушного одобрения внут
ренней и внешней политики 
Коммунистической партии, 
Советского правительства 
труженики области готовят
ся к предстоящим выборам 
■в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов 
трудящихся. Трудящиеся на
ших городов и сел полны 
решимости ознаменовать 
очередной XXV съезд КПСС 
самоотверженной творческой 
работой. И в этом начинаю
щемся всенародном сорев
новании возможно более ве
сомым должен быть вклад 
многотысячного отряда том
ских животно-водов.

V
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ТРУДОВАЯ ПЕРЕКЛИЧКА

Слово за механизаторами
Кажется, все предусмотрели мы в бригаде, готовясь 

к нынешней посевной. Техника была отремонтирована 
заранее, тщательно. Основная часть семян подработана 
до, 1-го и 2-го классов. Не один раз обговорили между 
собой рабочий план.

И все же на сердце беспокойно. Затяжная неблаго
приятная весна меняет многие наши планы. Теперь, ког
да начались полевые работы, все будет зависеть только от 
механизаторов, от их организованности и самоотвержен
ного труда. Мы планируем посеять зерновые до 25 мая, 
а кукурузу — до 2 июня.

В бригаде 28 человек. В каждом бригадир уверен, как 
в себе, — не один год вместе работаем, многому на опыте 
научились. 2 мая механизаторы выехали на прибивку 
влаги, одновременно вносим на поля удобрения. Работа
ют все ровно, с ежедневным перевыполнением нормы. 
Тон задают опытные трактористы Анатолий Казан
цев,, Михаил Карбовяк, Анатолий Фокин, Сергей Пахо
мов. Отлично координируют расстановку техники и лю
дей звеньевые Сергей Зайцев и Виктор Корнев.

С первых же дней в бригаде развернулось горячее со
ревнование, Что создает у людей настроение к работе? 
В первую очередь, конечно, неплохая организация труда. 
Сейчас в поле все свободные тракторы. Это позволит 
быстрее провести предпосевную обработку почвы. Раньше 
начали сеять и зерновые на зеленый корм скоту.

Сделано все, чтобы техника работала с полной отда
чей. Организовали двухсменку, четко отрегулировано 
техобслуживание звеньев. Механизаторы получают в поле 
горячее питание, Здесь для них есть вагончик, привозит 
их на работу и отвозит домой специальная машина.

Как и в прошлую посевную, итоги соревнования меха
низаторов и звеньев подводим через пять дней. При 
вручении переходящих вымпелов и при присуждении пре
мий особое внимание уделяем качеству работ. При той 
ускоренности полевых работ, которую создает неблаго
приятная погода, качество приобретает большое значение. 
Контроль ведут бригадир, звеньевые и очень частые го
сти на полях -— специалисты, руководители совхоза.

Стараемся сообщать механизаторам об итогах соревно
вания оперативно. Победителей поздравляем перед нача
лом работ или прямо в поле.

В этом году, вызывая на соревнование бригаду А. С. 
Сливкина из колхоза имени XXII съезда КПСС Зырян
ского района, наши механизаторы обязались получить 
зерновых по 22 центнера с гектара, а зеленой массы куку
рузы — по 400 центнеров (в прошлом году урожайность 
зерновых была 20,3 центнера, а кукурузы — 320). Ру
беж высокий. Но, думаю, несмотря на капризы весны, он 
нам под силу. Готовились к весне на совесть, работать 
начали слаженно. Кроме того, накапливая из года в год 
опыт работы, мы закономерно должны увеличивать уро- 

. жайность. Это дело нашей хлеборобской чести.
И. ПАХОМОВ,

бригадир Еловской мехбригады совхоза «Еловский»
Кожевниковского района, Герой Социалистического 

« - Труда.\

А н а л и з и р у я  
у с п е х и  и  о ш и б к и

Наши механизаторы соревнуются с бригадой И. Д. Па
хомова не первый год. При встречах обменивались опы
том. У еловцев есть чему поучиться.

К сожалению, в этом году мы не встречались с вдовца
ми. А ведь обе бригады прицелились на высокую уро
жайность. Полезно было бы поговорить о возможно
стях, рассказать друг другу о новинках в работе.

В 1974 году наша бригада собрала по 13 центнеров 
зерна с гектара. Нынче мы взяли обязательство получить 
по 20 центнеров. Скажете, не велик ли скачок. Ну, во- 
первых, хлеб в колхозе ежегодно растет неплохой, велики 
потери зерна при уборке. Нынче предусмотрели меры 
борьбы с потерями осенью. С другой стороны — по-на
стоящему подготовились к весне. Потому и Девиз у нас: 
«XXV съезду партии — самый высокий за пятилетку 
урожай».

В обработке почвы ничего нового не ввели. Технология 
уже устоялась, проверена годами. Главное, чтобы, как го
ворит мой соперник Иван Дмитриевич Пахомов, провести 
работы с большой организованностью. И вот здесь мы 
кое-что -усовершенствовали.

Второй год обработка почвы и сев идут двумя крупны
ми механизированными звеньями. Это позволило нам 
форсировать сроки работ, улучшить качество {кроме 
учетчика и специалистов первый контролер труда меха
низаторов — звеньевой). Оперативнее стало техобслужи
вание. За каждым звеном закреплены сейчас мастер-на
ладчик, АТУ, автозаправщик.

В прошлые годы хозрасчетное задание доводилось до 
бригады в целом. А нынче мы в качестве эксперимента 
разработали хозрасчетное задание для одного звена. В 
нем более опытные, ответственные механизаторы. Через 
год планируем перевести это звено на безнарядную си
стему оплаты труда, доводить хозрасчетные задания до 
других звеньев. Другими словами, работаем над разви- 
тиём инициативы отдельного механизатора, над воспита
нием коллективной ответственности за результаты труда.

Создание звеньев позволило нам сделать более дейст
венным и соревнование. Итоги соревнования звеньев под
водятся через пять дней, а победитель в звене опреде
ляется ежедневно. Внимательно отнесся в этом году к 
разработке условий соревнования профком. При подведе
нии итогов учитывается дисциплина механизаторов, пере
ходящие вымпелы вручаются торжественно с присутст
вием специалистов. Каждый день прямо в поле вывеши
вается бюллетень работы механизаторов.

Сейчас бригада ведет прибивку влаги. Стараемся ис
пользовать каждый погожий час, выводить в поле все 
свободные тракторы. И работают механизаторы с подъе
мом. Каждый чувствует ответственность этих дней.

Мы поддерживаем призыв кошевниковских механиза
торов выполнять в день по 1,5-—2 нормы. Наши трактори
сты подтверждают слово делом. Особенно хотелось бы 
отметить самоотверженный труд Михаила Воробьева, 
Якова Гека, Василия Негодяева, Федора Мамонова.

А. СЛИВКИН,
бригадир Богословской мехбригады колхоза имени
XXII съезда КПСС Зырянского района, Герой Со

циалистического Труда.

Пятнадцать лет работает в 
совхозе «Белоярский» Алек
сандр Максимович Пузаков, из 
них более десяти лет—тракто
ристом. Отличный специалист, 
он охотно передает свои зна
ния другим. Сын Пузанова Ни
колай после окончания Колпа-

шевского СПТУ приехал в 
свой совхоз и трудится рядом 
с отцом. Оба они ежедневно 
перевыполняют нормы выра
ботки.

Недавно Александр Макси
мович награжден медалью «За 
трудовую доблесть».
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Орден Трудовой Славы тре
тьей степени засверкал на гру
ди доярки этого же совхоза 
Нины Александровны Коча- 
ковой. В прошлом году 
она получила от каждой коро
вы по 2.674 килограмма моло

ка. Результат для северного 
совхоза отменный. Не снижает 
темпов передовая доярка и я 
завершающем году пятилетки. 
Сейчас она надаивает от коро
вы по 10 й более килограммов 
в сутки.

Фото В. Рыболова.

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ЕЯ! вяхтя нннтшшшв
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ
Сегодня, когда весна 

вступила в свои права, жи
вотноводам нашего совхоза 
можно подвести предвари
тельные итоги приближаю
щейся к концу зимовки ско
та. Есть основание сказать, 
что с большинством постав
ленных на этот период за
дач коллектив справился, и 
нынешний завершающий год 
пятилетки начат неплохо.

За четыре месяца продано 
государству на 500 центне
ров молока и 190 центнеров 
"мяса больше, чем за это же 
время в прошлом году. Ва
ловой надой возрос почти 
на 10 процентов. Повыси
лась продуктивность — в 
среднем от каждой коровы 
надоено на 29 килограммов 
молока больше, чем за это 
же время в минувшем году.

В течение всей зимовки 
животные были в полной ме
ре обеспечены кормами, и 
сейчас в суточный рацион 
коровы входит, помимо сена, 
свыше двадцати килограм
мов силоса и в среднем свы
ше пяти килограммов зер
нового фуража (2 килограм
ма на голову плюс 300 грам
мов на каждый надоенный 
литр). Кроме того, более 
шести тысяч центнеров си
лоса наше хозяйство смогло 
продать нуждающимся совхо
зам района.

Положительную роль сыг
рало и то, что всех ново
тельных коров после отела 
незамедлительно ставили на 
раздой, обеспечивая их соот
ветствующим рационом. Су
мели в совхозе несколько 
сдвинуть к началу года пе
риод массового отела, да и 
само поголовье дойного ста
да тоже возросло. Строже 
стал спрос за соблюдение 
распорядка дня, лучше учет 
кормов, повысилось чувство 
ответственности у больший-

Обнадеживающее начало
ства работников животновод
ства.

Воздавая должное меха
низаторам, сумевшим в 
сложных условиях прошлого 
года вырастить высокий уро
жай основной силосной куль
туры — кукурузы, мы счи
таем немаловажным еще од
но обстоятельство. Во время 
уборки кукурузы ответствен
ность за качество силоса со 
всеми вытекающими отсюда 
полномочиями была возло
жена на ветврача совхоза.

дов уже о нем. Мы имеем 
возможность практически до 
10 июня не выгонять дой
ный скот на пастбище. Бу
дем выпускать коров лишь 
на прогулки, одновременно 
обеспечивая их кормами по 
полной зимней норме. А в 
первые дни начала пастьбы 
даже несколько увеличим 
количество концентратов в 
этом рационе’

Агрономическая служба 
совхоза разработала схему 
посева зеленого конвейера с

Уборка кукурузы длилась  ̂ таким расчетом, чтобы по
недолго, так что это на его 
прямой работе не сказалось, 
зато, как никогда, был тща
тельным контроль за качест
вом заготавливавшегося си
лоса. Ведь многие беды в 
животноводстве происходят 
именно. из-за его плохого 
качества, и кому, как не вет- 
работнику, об этом знать. 
Следя за состоянием буду
щего корма, ветврач зара
нее предотвращал те поте
ри, которые могли произой
ти впоследствии.

Сегодня суточные удои 
молока от каждой коровы в 
среднем по совхозу превы
шают 10 килограммов. А 
К. И. Ведерникова с Мало- 
жировской фермы от своих 
коров надаивает в сутки 
более чем по пуду молока! 
Высокие надои в группе у 
ветерана Ягоднинской фер
мы А. И. Краснослобод- 
цевой, у доярок М. М. Ири
ковой и Е. И. Александ
ровой. За перевыполнение 
плановых заданий в первом 
квартале около полутора де
сятков мастеров животновод
ства совхоза получили до
полнительную оплату.

Положительные сдвиги в 
животноводстве налицо. Од
нако нельзя обольщаться ус
пехами. Коллектив живот
новодов знает, что впереди 
много нерешенных задач и 
соответственно много рабо
ты. Близится пастбищный 
период, и заботы животново-

возможности в течение всего 
пастбищного периода живот
ные были обеспечены све
жим зеленым кормом. Опре
делены места пастьбы, поря
док чередования пастбищ, 
решен вопрос с водопоем.

Необходимым условием 
высокой продуктивности в 
летнее время мы считаем 
трехкратную дойку — она 
будет обязательной.

В этом году мы по-настоя
щему впервые занялись ин
тенсивным откормом скота. 
Создали для него условия, 
познакомились с опытом от
корма в соседнем совхозе 
«Новиковский», разработали 
меры стимулирования скот
ников. В марте было сдано 
на мясокомбинат 50 бычков 
с откорма, причем упитан
ность подавляющего боль
шинства из них определена 
заготовителями выше сред
ней. Сейчас на откорме свы
ше ста бычков. В предстоя
щие летние месяцы находя
щийся на интенсивном от
корме молодняк останется на 
стойловом содержании.

Сейчас на фермах ведется 
большая работа по реконст
рукции. Реконструирован те
лятник, на очереди помеще
ние для нетелей и телок 
случного возраста, а затем 
начнется реконструкция ко
ровников, которая даст воз
можность перейти на новую 
технологию — беспривязное 
боксовое содержание коров.

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й

В Ы П У С К
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Несколько слов о техоб
служивании на фермах. Оно 
проводилось у нас силами 
«Сельхозтехники», однако 
работа велась столь плохо, 
что совхоз был вынужден 
расторгнуть договор. Вместо 
того чтобы качественно про
водить техобслуживание, 
бывавшие наездами мастера- 
наладчики занимались
приписками, частенько про
давали необходимые запас
ные части работникам фер
мы за пресловутые «поллит- 
ра»... Прогрессивная форма 
обслуживания оказалась 
опошленной.

Зимовка скота показала, 
какими большими возмож
ностями повышения продук
тивности общественного ско
та располагает совхоз. И все 
же нельзя сказать, что воз
можности полностью исполь
зованы. Еще бывают наруше
ния трудовой дисциплины 
отдельными нерадивыми ра
ботниками ферм, много пред
стоит сделать для наведения 
должного порядка в зоотех
ническом учете, немало рабо
ты у ветслужбы.

Однако уже достигнутое 
придает уверенность в том, 
что хозяйство справится с 
предстоящими задачами. 
Коллектив совхоза обязался 
ознаменовать год тридцати
летия Победы в Великой 
Отечественной войне увели
чением производства и про
дажи государству продуктов 
животноводства на 10 про
центов.

Решение Пленума ЦК 
КПСС, определившего дату 
созыва очередного XXV 
съезда КПСС, налагает на 
всех нас еще более высокую 
ответственность за выполне
ние социалистических обя
зательств.

В. МЯГКИХ, 
главный зоотехник сов
хоза имени Кирова Аси- 

новского района;
А. ГАЛАНОВ, 

главный ветврач совхоза.

ТРУДОВАЯ ПЕРЕКЛИЧКА

ПОЧЕТНАЯ ЭСТАФЕТА
На ферме я работаю около двух лет. Пришла сюда из 

полевод-ческой бригады, поставили подменной. Внимательно 
присматривалась к лучшим дояркам, любила работать с 
группой Марии Прокопьевны Луковокой. Бывало, чего не 
знаешь —  она всегда с готовностью подскажет.

И вот в 1начале этого года Мария Прако!пьез1на ушла <нэ за
служенный отдых. Провожали старейшую доярку сердечно. 
А  <на другой д^рь мне говорят: принимай, Любовь Ива+говма, 
группу Луковской. Это было большое доверие коллектива. 
Мне надо было достойно заменить лучш ую д оярку  фермы. 
Принимала я *м своего рода эстафету в соревновании Л уков- 
ской с чаинокой дояркой А. Ф. Ш ошиной. Как это было не
ожиданно и «акая ответственность ложилась на мои плечи!

За четыре месяца с начала года я надоила от каж дой ко 
ровы по 1.066 килограммов м олока .‘ Это больше, чем за та
кое ж е  время в прош лом году.

Нынешняя зимовка оказалась нелегкой: кормов с осени 
заготовили недостаточно, к  тому же произошло сдвижение 
отелов коров. И все-таки ферма подошла к  весне с неплохи
ми надоями. Это объясняется прежде всего тем, что всю  зи
му^ на ферме приготовлялись, корма, был организован стро
гий учет за их расходованием. Ведь не случайно, подсчитав 
недавно запасы корм ов , специалисты оказали, что есть воз
можность держать окот в помещениях до 15 июня.

Соревнование за экономное расходование кормов было 
тесно связано с борьбой за рост надоев молока. Мне нравит
ься настроение доярок: боевое, рабочее. И, конечно же, объ
ясняется это тем, что итоги соревнования подводятся регу
лярно, с ш ироким  обсуждением в коллективе. Приятно зайти 
в наш красный уголок —  так красочно и богато он оф орм
лен. Лидируют сегЬдня доярки Екатерина Котова, Раиса Д о Бе
ляева. И вот что еще важно: мы знаем не только передовых 
доярок, Но и недобросовестных, знаем, почему они отстают. 
При подведении итогов за десять дней специалисты, как 
правило, ставят ео-прос о срывах, которы е произошли.

Очень помогает нам в работе соревнование с чаинцами. 
Заключив договор с А. Ф . Ш ошиной, я считаю, что не имею 
права плохо работать. Ведь я отвечаю по сути за весь кол
лектив фермы, за честь совхоза. Обязательно надо продол
жать встречи совхозов, проводить их чаще и многолюдными. 
Нынче в конце года Бакчарский и Чаинский районы обмени
вались делегациями. Представители совхоза «Усть-Бакчар- 
ский» заезжали к нам, в Чернышевку. Сколько было высказа
но добрых, полезных замечаний!

Сейчас ферма готовится к  лету. Почти все стадо обработа
но, утверждены планы перевода коров на полу-стойловое со
держание. Кстати, лагерно-полустойловое содержание у нас 
уже третий год. Мы рассказывали о его преимуществах 
устьбакчарцам. По-моему, они тоже в этом году внедрят 
у себя такой опыт.

Ж ивотноводы планируют перевести коров на летнее содер
жание без снижения надоев. Мы намерены работать летом, 
не уступая устьбакчарцам. Лично я сделаю все, чтобы до
стойно продолжить успех Марии Прокопьевны Л уковской и 
по ее примеру стать трехтысячницей. Ведь моя опытная со- 
перж-ща. А. Ф . Ш ошина ежегодно надаивает от коровы бо
лее трех тысяч килограммов молока. Догнать ее —  такую  я 
ставлю себе задачу.

Л. КРАСНОПЕРОВА, 
доярка Чернышевской фермы совхоза 

«Чернышевский» Бакчарского района.

Н Т Е Р Е С Н О  
И П О Л Е З Н О

Соревнование доярок из разных районов должно стать 
доброй традицией. До Л. И. Красноперовой я соревнова
лась с М. П. Луковокой. Мы обе подтягивались, равнялись 
друг на друга. Когда-то мне казалось, что это очень много 
—  надоить от коровы за год три тысячи килограммов моло
ка. А  нынче я уверенно взяла обязательство в 3.050 кило
граммов. И, судя по всему, перевыполню его —  с начала го
да надой на корову составляет в моей группе 1.407 кило
граммов. В прошлом году за такое же время я надоила 
только 937 килограммов. >

Появилась у нас еще одна соревнующ аяся пара —  Зоя Гри
горьева из совхоза «Заветы Ильича» Бакчарского и Вера Но
викова из совхоза «Коломинский» Чаинского района. М оло
дые, энергичные доярки. Я присутствовала при их встрече в 
этом году. Они выспрашивали друг у  друга даже мелочи в 
работе. Настроены по-боевому.

Что, например, показала последняя встреча в начале этого 
года? По-моему, я не преувеличу, если скажу, что в нашем 
совхозе лучше поставлена подготовка молодежи для ж и
вотноводства. В местной школе занятия с девушками прово
дит зоотехник-селекционер А. Н. Лантух. А  потом девушки 
проходят практику на ферме, рядом с опытными доярками.

На нашей ферме хорош о оборудованы санпропускник, бы
товые помещения. Организовано соревнование за экономное 
расходование кормов. Хорош о здесь поработали совхозные 
экономисты —  постоянно анализируются затраты корм ов на 
единицу продукции, лучшие поощряются за экономию .

И все ж е  м ногом у нам надо поучиться у чернышевцев. 
Сначала о подведении итогов соревнования. На Чернышев
ской ферме они обсуждаются, введена пятибалльная система 
оценки труда. У  нас этого нет. Поэтому иной раз -нерадивые 
доярки, прогульщ ики остаются в тени. Ведь вспоминают-то 
на собраниях только тех, у кого лучшие показатели в работе.

Действёйность соревнования непосредственно связана с ус
ловиями труда. В отличие от чернышевцев у  нас здесь тоже 
немало упущений. Например, неважно поставлено техобслу
живание фермы, часто ломаются транспортеры, оборудова
ние. А  это значит: будут и срывы в работе, и грязь в поме
щениях. В этом году все фермы в совхозе «Чернышевский» 
переводятся на лагерно-стойловое содержание. А  у -нас —  
только одна, Нижне-Тигинокая ферма. Опыт наших соперни
ков убедительно говорит: смелее надо внедрять полустой
ловое содержание окота. Не будет тогда большого спада на
доев в переходный период, улучшатся условия работы доя
рок.

Конечно, в обоих совхозах еще много нерешенных задач. 
Взять хотя бы зоотехническую  работу —  она не на высоте. 
Поэтому я поддерживаю свою соперницу Л. И. Красноперо
ву: давайте встречаться чаще, пусть соревнуются м еж ду со
бой другие доярки наших совхозов. Будем учиться друг у 
друга, помогать.

А . Ш О Ш И НА,
доярка Усть-Бакчарской фермы совхоза «Усть- 

Бахчарский» Чаинского района.

В О К Р У Г П Р И П И О К
— Ты же понимаешь, — 

терпеливым усталым голо
сом внушал начальник ПМК 
своему собеседнику, — что 
требуешь платы за приписки. 
Разве это честно —■ ставить 
в путевой лист 8 Тонн, если 
на твоей семитонке баллоны 
с газом?

~  Подпись прораба есть, 
и платите. Остальное не мое 
дело, — отвечал водитель, 
вызывающе глядя в глаза 
начальнику.

У шофера были на это ос
нования. Приписки в ПМК-2 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация» вошли в обычай 
давно. Транспорт использо
вался нерационально, в путе
вых листах водителей появ
лялись липовые тонно-кило
метры. Бухгалтерия их ис
правно оплачивала. В ре
зультате только за прошлый 
год в ПМК перерасходовано 
47,5 тысячи рублей заработ

ной платы. А в первом квар
тале сумма перерасхода воз
росла. И в основном за счет 
приписок.

Руководителям бы деталь
но вникнуть в сложившуюся 
ситуацию, найти главных 
виновников. Тем более что 
искать их нетрудно — на 
каждом путевом листе 
подпись мастера или прора
ба. Может быть, для порядка 
оплатить липовые тонно-ки
лометры водителей за счет 
заработной платы тех, кто 
заверил эту «липу».

Но главный инженер 
ПМК А. С. Игнатьев решил 
по-другому. Он взял и сре
зал треть заработка у всех 
водителей сразу. И у тех, кто 
действительно вымогал
приписки; и у тех, кто тру
дился честно.

А бывший начальник ПМК 
А. П. Новиков на жалобу 
шаферов. отреагировал так:

— Не нравится — уволь
няйтесь. Но с приписками 
мы будем бороться.

Похвальное желание. Но 
начинать борьбу надо преж
де всего с улучшения орга
низации'труда, наведения по
рядка в нормировании. Ведь 
нет вины шофера в том, что 
тяжелогрузную машину ис
пользуют для бытовых нужд, 
а на маленькой в это время 
возят гравий. Не случайно 
водитель В. П. Ковалев не 
без иронии заметил: «Це
лую неделю вожу на «Ура
ле» снабженца весом, соглас
но путевому листу, ...восемь 
тонн».

Нетрудно понять, что 
приписки создают почву для 
злоупотреблений, порождают 
рвачество. Вот и следозало 
разобраться, почему же 
прорабы, мастера, диспетче
ры так плохо используют 
автопарк, почему порой они

выдают водителям даже 
незаполненные, но заверен
ные путевЬш листы.

Однако, как выяснилось из 
беседы, 4} ПМК вовсе не со
бирались принимать каких-то 
кардинальных решений. 

-Здесь было желание лишь 
предотвратить крупные зло
употребления. А по мелочам 
иногда можно и приписать.

—  Мужчина должен при
носить домой не меньше 
двухсот рублей в месяц.

Но разве немаловажно, 
какими путями добыты эти 
двести рублей? Ведь припи
ска, . будь она большая или 
маленькая, все равно стано
вится, как указано в Уголов
ном кодексе РСФСР, госу
дарственным преступлением, 
наносящим вред народному 
хозяйству, и карается лише
нием свободы на срок до 
трех лет.

И очень точно выразил

мысли большинства водите
лей колонны В. Н. Негодин:

— Мы не хотим жить на 
приписки. Пусть лучше со
здают нам условия для чест
ного заработка. Ловчить, вы
искивать узкие щелки для 
обогащения — не наша про
фессия, хотя есть и у нас 
ловкачи.

Есть. И появились они 
вовсе не случайно. Ведь 
возможность получить неза
работанное развращает. Раз
вращает до такой степени, 
что некоторые уже начинают 
просто нагло требовать 
приписок, а когда им отказы
вают, жалуются в вышестоя
щие инстанции, словно при
писка 1— дело давно узако
ненное, а кое-где этого, мол, 
не понимают. Или использу
ют факты для шантажа.

Одно такое письмо при
шло и в нашу редакцию. 
Так, мол, и так, писала груп
па водителей, обижают наше
го брата. Ни за что, ни про 
что срезали треть заработной 
платы. И премиями за пере
выполнение плана сдачи ме
таллолома обходят. И вооб

ще в ПМК нет порядка.
Как выяснилось, автором 

письма был А. Ф. Чебура- 
ков, уговоривший поставить 
подпись под послание'м еще 
нескольких человек, в том 
числе и тех, кто получил 
премии за металлолом.

— Подписали, не читая, 
— объясняют теперь свою 
позицию эти водители. — 
Просто поверили человеку.

А стоило ли верить Чебу- 
ракову? Ну, в том, что глав
ный инженер лишил трети 
заработка всех водителей,— 
вина руководителей ПМК. 
Тут все верно, и постройкой, 
хотя и с опозданием, восста
новил справедливость.

Что же касается остально
го, это выдумка и ложь Че- 
буракова — самого безза
стенчивого приписчика и 
демагога. Именно в его пу
тевых листах указывались 
головокружительные мар
шруты, так возмутившие 
главного инженера. Именно 
он приписывал себе излиш
нюю выработку за счет то
варища, честно и бескорыст
но работавшего рядом.

Почему же рабочие, всег
да чутко улавливавшие, кто 
чего стоит, не могли «раску
сить» Чебуракова и пошли у 
него на поводу? Да потому, 
что, увлекшись чисто инже
нерными проблемами, руко
водители ПМК подчас забы
вали о другом. — работе с 
людьми. Их встречи с рабо
чими редки, они почти не со
ветуются с коллективом, а 
потому , действия руководите
лей могут вызывать криво
толки. Взять те же приписки. 
В ПМК собирались встать 
на путь лишь частичного их 
устранения, оставляя щелки 
для оплаты непроизводитель
ного использования транспор
та. Однако давно известно, 
что полумерами ничего не 
достигнешь, а неполная 
правда мало чем отличается 
от лжи.

Необходим. откровенный 
разговор руководителей 
ПМК с водителями, ибо вос
питательной работы лострой- 
кома, которая ведется, как 
нам объяснили, через тема
тические собрания, явно 
недостаточно. Ведь шоферы

по существу отстранены от 
активного участия в реше
нии производственных задач, 
стоящих перед коллективом. 
Даже социалистические обя
зательства здесь приняты «в 
целом по предприятию», а 
индивидуального соревнова
ния нет.

Интересным в этой связи 
был разговор на заседании 
постройкома, где обсужда
лось письмо, поступившее в 
редакцию. Водители выска
зали мысль о том, что, зная. 
о создавшейся ситуации, они 
тоже могли бы помочь.

Предложения рабочих не 
заметили ни начальник, ни 
главный инженер. Не заме
тили потому, что мало озабо
чены развитием в 'рядовых 
рабочих чувства ответствен
ности за дела на предприя
тии, за вовлечение их в не
посредственное участие в уп
равлении производством, за . 
широкое развитие соревно
вания. Потому и инициатива 
каждого рабочего не направ
лена на поиски более совер
шенной организации труда.

3. КУНИЦЫНА.
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ЛИЧ НО СТ Ь Р О Ж Д А Е Т С Я
В КОЛЛЕКТИВЕ

Студент как личность на
чинается в группе—неболь
шой ячейке, объединившей 
юношей и девушек с разны
ми характерами, но с одной 
целью — стать специали
стами определенного профи
ля. В ТПИ немало студен
ческих групп, за годы учебы 
показавших себя обществен
никами. Добрую славу со
хранила о себе группа 
317-2 факультета управле
ния и организации производ
ства. Все пять лет здесь бы
ла стопроцентная успевае
мость. Ребята с увлечением 
занимались научными иссле
дованиями и стали инициа
торами создания студенче
ского . исследовательского 
бюро «Система». Почти все 
стояли во главе факультет
ских и институтских органи
заций.

Нынче такая же слава 
идет о группах 3101, 3102 
факультета управления а 
организации производства, 
7112—факультета автома
тики и электромеханики, 
8302 — факультета автома
тики и вычислительной тех
ники, 1331 — электрофизи
ческого факультета.

Соревнование пробуждает 
. силы многих коллективов. 

■f Растет успеваемость, студен
ты свое зрелое отношение к 
учебе переносят и на дру
гие цела.-Общественные ор
ганизации вуза следят за 
этим ростом, помогают про
явить свои способности. В 
институте создано 23 само
деятельных клуба и больше 
десятка отделений факуль
тета общественных профес
сий. Есть своя оперная сту
дия. В вузе выпускается 
многотиражная газета, два 
раза в неделю в эфире зву-' 
чат позывные радиостудии 
ТП'И. На факультетах выхо
дят стенные газеты, вестни
ки, звучат радиопередачи. 
Словом, есть где проявить 
себя студенческим коррес
пондентам и лекторам, пев
цам и танцорам, спортсме
нам, кино- и фотолюбителям.

Но как охватить полез
ным делом каждого, как по
мочь студенту применить 
свои способности, свой об
щественный интерес?

Студент еще не студент, 
а только абитуриент, а в ко
митете комсомола уже выпи
саны данные из его анкет и 
характеристик. Абитуриент 
становится первокурсником 
— и на собрании комсоргов 
комитет ВЛКСМ дает реко
мендации, как работать с 
(каждым членом группы, на 
что обратить внимание. Пер

вокурсников приглашают на 
факультет общественных 
профессий, в клубы, спор
тивные секции. Им расска
зывают об институте и его 
традициях, помогают в уче
бе, дают советы по само
стоятельной работе.

На кафедре истории 
КПСС идет социологиче
ское исследование с той же 
целью — помочь развитию 
талантов и способностей 
первокурсников.

Кафедрой научного ком
мунизма была создана про
грамма воспитания .студен
тов дневного отделения на 
весь период обучения в ин
ституте. Авторы программы, 
а их около двадцати человек 
с кафедр общественных на
ук, поставили перед вузов
ским коллективом цель —1 
не только повысить эффек
тивность подготовки инжене
ра, но и обеспечить всесто
роннее развитие личности 
студента. Эта программа от
ражает линию партии в 
коммунистическом воспита
нии молодого поколения. 
Она предполагает, что все 
звенья учебно-воспитатель
ного процесса должны дей
ствовать целеустремленно. 
Программа предусматривает 
разнообразные стороны вос
питания: профессиональное, 
идейно-политическое и нрав
ственное, эстетическое и 
физическое, а также трудо
вое.

Рассматривая профессио
нальное- воспитание как са
мостоятельное направление, 
программа ставит совер
шенно определенные задачи 
перед профилирующими ка
федрами, выпускающими 
инженеров более чем пяти
десяти специальностей. Эти 
кафедры воспитывают инте
рес и творческое отношение 
к специальности, гордость 
за профессиональную ^честь, 
понимание социальной от
ветственности в обществе.

В институте немало таких 
профилирующих кафедр, 
коллективы которых глубоко 
понимают свою роль воспи
тателей. Возьмем для при
мера кафедру промышлен
ной и медицинской электро
ники. Ею руководит доктор 
технических наук профессор 
Л. М. Ананьев. Здесь рань
ше, чем на многих факуль
тетах, для первокурсников

было начато чтение курса 
«Введение в специаль
ность», к научным исследо
ваниям- стали привлекать 
первокурсников. Конечно, 
первые работы носят в ос
новном реферативный ха
рактер. Но студент учится 
отыскивать нужную лите
ратуру, отвечая на свой 
вопрос, узнает массу «сосед
ней» информации, учится 
выбору главного, обобще
нию. Й правильно сделала 
кафедра, решив эту первую 
работу вручать выпускнику 
вместе с дипломом, чтобы 
он сам обернулся на про
шедшие пять лет и понял, 
как многому научился. На 
кафедре создано студенче
ское конструкторское бюро, 
выполняются реальные те
мы курсового и дипломного 
проектирования, ведется 
учет активности каждого 
студента, его места в кол
лективе. Последнее учиты
вается при выборах на об
щественные должности, на
значении стипендий и рас
пределении мест в общежи
тии. Большую воспитатель
ную работу ведут на кафедре 
кураторы, прикрепленные к 
студенческим группам. Пре
подаватели помогают в орга
низации ' соревнования в 
группах, развертывании на
учных исследований, пере
писываются с родителями 
тех, кто отстает, беседуют с 
прогульщиками. И, конечно, 
не забывают порадовать ро
дителей отличника, студента- 
активиста.

В формировании комму
нистической сознательности 
программа воспитания ори
ентирует кафедры и декана
ты, общественные организа
ции, газету и радио, студен
ческие советы. Ставка 
делается на организацию 
конкурсов по общественным 
наукам, выделение проблем 
патриотизма и интернацио
нализма в преподавании об
щественных наук. Впрочем, 
перечислить все было бы 
невозможно, потому что 
нужно было бы говорить и о 
чтении факультатива по ме
тодике агитационной и про
пагандистской работы, и о 
проведении читательских 
конференций и встреч «за 
круглым столом», экскур
сий по памятным местам и 
о многом другом.

Но есть в институте еще 
рад нерешенных проблем. 
Bee еще чувствуется раз
рыв между учебным процес
сом, научной работой и вос
питанием. Далеко не все ка
федры соединяют эти задачи 
в одну. Поэтому так актив
но прошла недавно конфе
ренция об органическом сое
динении этих процессов.

Институт — единствен
ный из вузов города имеет 
свой Дом культуры. Здесь 
создано много кружков ху
дожественной самодеятель
ности, дает концерты филар
мония. Время от времени 
выступают заезжие артисты, 
в основном эстрадные. Но 
вы не услышите, что Дом 
культуры провел интерес
ный диспут по книге или со
брал студенческую аудито
рию для встречи с крупны
ми учеными, организовал 
широкое обсуждение моло
дежных проблем. В 18 — 20 
лет юношей и девушек мно
гое волнует, но в студенче
ском Доме культуры неуют
но. Даже вечера --танцев — 
скорее меркантильное, чем 
воспитательное мероприятие. 
Толчея при полупотушен- 
ных огнях —• вот что пока 
еще представляет из себя 
вечер танцев в Доме куль
туры ТПИ. И студенческий 
профком, в ведении которо
го находится Дом культуры, 
партийный комитет ТПИ 
должны уделять больше 
внимания духовному разви
тию студента.

Недостатки не могут за
слонить главного. Медаль 
Академии наук СССР полу
чил недавно студент геоло
горазведочного факультета 
В. Хитров. Уже несколько 
студентов ТПИ были удо
стоены золотых медалей Ми
нистерства высшего и сред
него специального образова
ния СССР и ЦК ВЛКСМ. 
Сотни политехников прини
мают участие в городских, 
зональных, республиканских 
конкурсах по научно-иссле
довательской работе. Есть у 
комсомолий ТПИ переходя
щие Красные знамена за 
участие в трудовом семе
стре. На факультетских кон
ференциях студенты обсуж
дают итоги своей практики 

, на производстве. Многие из 
них показали себя людьми, 
способными принять участие 
в реконструкции производ
ственных процессов, совер
шенствовании технологиче
ского процесса. Они участ
вуют в выполнении хоздо
говоров, получают авторские 
свидетельства, публикуют 
статьи в крупных научных 
журналах. И все это форми
рует активность студента, 
его общественное лицо.

Р. ГОРОДНЕВА,
редактор газеты ТПИ 

«За кадры».

В атмосфере дружбы 
и с е р д е ч н о с т и
БЕЛГРАД, 10 мая. 

(ТАСС). Президент СФРЮ, 
Председатель СКЮ И. Броз 
Тито принял сегодня члена 
Политбюро ЦК КПСС, перво
го заместителя Председате
ля Совета Министров СССР 
К. Т. Мазурова, главу со
ветской партийно-государст
венной делегации на празд
новании 30-летия освобож
дения Югославии и Победы 
над фашизмом. Состоялась 
продолжительная беседа, 
протекавшая в атмосфере

дружбы и сердечности. По 
окончании беседы И. Броз 
Тито было передано при
ветствие ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
СССР по случаю знамена
тельной даты и вручена 
юбилейная медаль «Трид
цать лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 — 
1945 гг.», за что он выразил 
горячую благодарность ЦК 
КПСС.

БЕЛГРАД, 10 мая. 
(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Ма
зуров, возглавляющий совет
скую партийно-государст
венную делегацию, прибыв
шую на празднование 30-ле- 
тия освобождения Югосла- 

, вии и Победы над фашизмом, 
возложил вчера венок на ме
мориальном кладбище юго
славских и советских воинов, 
павших в боях за освобожде
ние Белграда. На церемонии 
возложения присутствовали 
представители Союза объеди
нений борцов народно-осво
бодительной войны Югосла
вии, генералы ЮНА, руково

дящие работники городской 
скупщины.

Советская делегация
возложила также венок к 
памятнику советским воена
чальникам на горе Авала 
близ Белграда.

В тот же день партийно
государственная делегация 
вместе с другими зарубежны
ми делегациями, прибывши
ми на празднование, приня
ла участие в торжественной 
церемонии возложения вен
ков к- могиле 'Неизвестного 
солдата.

Партийно - государств е н- 
ная делегация СССР при
сутствовала на приеме, уст
роенном президентом СФРЮ 
И. Броз Тито в честь знаме
нательной годовщины.
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Открылся М е ж д у н а р о д н ы й  к и н о ф е с т и в а л ь
КАНН, 10 мая. (Корр. ТАСС). 

Здесь открылся 28-й Международ
ный кинофестиваль. В нынешнем 
году 50 стран показывают на фе
стивальных экранах 500 полномет
ражных художественных и му
зыкальных фильмов. Это рекорд
ное количество за всю историю 
Каннского кинофестиваля. Совет
ский Союз представлен на конкур
се картиной «Они сражались за 
Родину», поставленной С. Бондар

чуком по одноименному роману 
М. Шолохова, и мультиплика
ционным фильмом режиссера 
Ф. Хитрука «Дарю тебе звезду». 
Вне конкурса будет демонстриро
ваться фильм-балет «Анна Каре
нина» на музыку Р. Щедрина с 
М. Плисецкой в главной роли.

В составе советской делегации, 
прибывшей в Канн, — С. Бондар
чук, И. Скобцева, В. Тихонов, 
Ж. Болотова, Ф. Хитрук.

На фестиваль в Канн прибыло 
25.000 гостей, его работу освеща
ют 1.450 журналистов, 50 телеви
зионных компаний мира. Жюри 
28-го Международного кинофести
валя возглавляет известная фран
цузская киноактриса Жанна Моро. 
В него входят: советский киноре
жиссер-постановщик Ю. Солнцева, 
итальянская киноактриса Леа 
Массари.

Фестиваль продлится до 23 мая.
Е. БАБЕНКО.

С ОЗДАНИЕ в мае 
1955 года организа
ции Варшавского До

говора явилось новым эта
пом в развитии сотрудниче
ства социалистических
стран. Оно позволило объе
динить их экономические и 
военные ресурсы и неизме
римо .усилить оборонную 
мощь всего содружества. 
Впервые в истории оформил
ся военно-политический со
юз социалистических стран, 
создана система коллектив
ной защиты социализма от 
империалистической агрес
сии. В прочное боевое содру
жество превратилось взаимо
действие братских армий.

Боевое содружество ар
мий стран Варшавского До
говора имеет глубокие исто
рические корни. Отношения 
братской дружбы между ар
миями зарождались, росли и 
укреплялись в ходе ^много
численных классовых битв 
пролетариата с капитализ
мом и фашизмом за по- 
стрбение нового социалисти
ческого общества.

После Великой Отечест
венной войны сотрудничест
во Советской Армии и армий 
стран, вставших на путь 
строительства социализма, 
получило дальнейшее раз
витие, оно развивалось на 
основе двусторонних догово
ров о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи, ко
торые были заключены ме
жду Советским Союзом и 
этими странами. Советский 
Союз и, его Вооруженные 
Силы оказали всестороннюю 
помощь и поддержку Моло
дым, только что создающим
ся армиям.

Эта помощь проявилась 
прежде всего в том, что Со
ветские Вооруженные Силы 
надежно защищали револю
ционные завоевания трудя
щихся * народно-демократи
ческих стран от внешнего 
вмешательства империали
стов, помогали в оснащении 
союзных армий техникой и 
вооружением, в подготовке 
офицерских кадров, органи
зации боевой учебы, поли
тической работы и во многих 
других областях их деятель
ности.*

На новую более высокую 
ступень поднялось сотрудни
чество между союзными ар
миями с заключением Вар
шавского Договора. Оно ста
ло строиться, и развиваться 
на многосторонней коллек
тивной основе. Отношения 
между, армиями стали более 
тесными и охватили все сто
роны их деятельности. Сло
жился совершенно новый

Б О Е В О Е 14 МАЯ — 20 ЛЕТ СО ДНЯ 
ПОДПИСАНИЯ ВАРШАВСКОГО 

ДОГОВОРА

Р У Ж Е О Т В О
Первый заместитель на

чальника штаба Объединенных 
вооруженных сил государств— 

. участников Варшавского До
говора генерал-лейтенант

К. К. ПАШУК

тип взаимоотношений между 
армиями, качественно новое 
общественно - историческое 
явление — боевое содруже
ство вооруженных сил стран 
Варшавского Договрра.

Оно имеет прочную эко
номическую, политическую, 
идеологическую и" военно- 
стратегическую основу, опи
рается на нерушимое един
ство и сплоченность народов 
социалистических стран. 
Главным источником проч
ности этого союза является 
единство и сплоченность 
коммунистических и ра
бочих партий.

Прочные связи и сотруд
ничество охватывают все об
ласти жизни и деятельности 
братских армий. Прежде 
всего это координация уси
лий в вопросах военного 
строительства и развития 
вооруженных сил, повыше
ния их боевой и мобилиза
ционной готовности.

Сотрудничество в этой об
ласти позволяет \ наиболее 
эффективно использовать 
имеющиеся в социалистиче
ских странах силы и средст
ва в интересах их обороно
способности и для решения 
общих военных задач.

Тесное сотрудничество 
осуществляется в военно
технической области. Разно
образны его формы. Все 
они играют существенную 
роль в обеспечении военно- 
технического превосходства 
армий социалистических 
стран над армиями вероят
ных протйвников.

Глубокие .связи существу
ют между братскими армия
ми в области оперативной и 
боевой подготовки. Они на
правлены на широкий обмен 
опытом обучения соединений 
и частей, выработку и внед
рение в практику передовых 
методов подготовки войск и 
флотов.
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НА СНИМ КЕ: С оветский и а м е р и ка н ски й  э ки п а ж и  кораблей 

«Союз» и «Аполлон», уча ствую щ и е  в советско -ам ериканском  
косм и ческом  эксперим енте . Слева направо: Д. Слейтон,
В. Бранд, Т. Стаффорд, А. Л еонов и В. К ) £ а М £ н и ка  т д с с .

« С О Ю З » - « А П О Л Л О Н » :  

ПОДГОТОВКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 11 мая. (ТАСС). 
Подготовка к совместному 
полету космических кораб
лей «Союз» и «Аполлон» 
вступает в завершающую фа- 

s зу. С 12 по 21 мая будут 
-А проводиться тренировки

центров управления полетом 
СССР и США. В ходе этих 
тренировок с участием эки
пажей будет продолжена от
работка взаимодействия 
между центрами. Условия 
работы будут максимально 
приближены к реальным. 
Полет космических кораблей 
будет моделироваться специ
альными наземными имита
торами. Программа трениро
вок предусматривает отра
ботку действий экипажей и 
персонала центров управле
ния при запуске, сближения 
и стыковке «Союза» и 
«Аполлона», переходах кос
монавтов и астронавтоз из 
кораб.щ в корабль и совмест
ной деятельности экипажей. 
В тренировках примут уча
стие первый и второй экипа
жи кораблей «Союз» и 
«Аполлон».

С 5 мая в Институте кос
мических исследований Ака
демии наук СССР в Москве 
проходила встреча рабочих

групп СССР , и США по со
вместным радиотехническим 
системам. 14 мая приступят 
к работе специалисты дру
гих рабочих групп. Совет
скую делегацию возглавляет 
технический директор про
екта «Союз» — «Аполлон» от 
СССР, член-крорреспондент 
Академии наук СССР про
фессор К. Д. Бушуев, аме
риканскую -— технический 
директор проекта от США 
доктор Глинн С. Ланни. В 
ходе этой советско-амери
канской пленарной встречи, 
последней перед экспери
ментальным полетом косми
ческих кораблей «Союз» и 
«Аполлон», будет завершено 
согласование технических и 
организационных вопросов 
проведения совместного по
лета.

С 12 по 19 мая на космо
дроме Байконур совместно с 
американскими специалиста
ми будут проводиться пред
полетные испытания некото
рых совместимых систем, 
входящих в состав космиче
ского корабля «Союз». В 
этот период директора про
екта профессор К. Д. Бушу
ев и доктор Глинн С. Ланни 
посетят космодром и ознако
мятся с ходом работ.

ИСКРЕННЯЯ
БЛАГОДАРНОСТЬ

НЫО-ИОРК, 10 мая. 
(Корр. ТАСС). «Я глубоко 
взволнована оказанной мне 
честью — присуждением 
международной Ленинской 
премии «За укрепление мира 
между народами». Я считаю 
эту почетную награду высо
кой оценкой моего скромного 
вклада в развитие дружест
венных связей и сотрудниче
ства между народами, поли
тического курса Гвинейской 
Республики и демократиче
ской партии Гвинеи, руково
димой Секу Туре», — заяви
ла в беседе с корреспонден
том ТАСС видная обществен
ная и политическая деятель
ница Гвинеи, первый заме
ститель председателя законо-- 
дательного собрания страны, 
постоянный представитель 
Гвинеи при ООН Жанна 
Мартен Сиссе.

Выражая благодарность 
за эту награду, подчеркнула 
Жанна Мартен Сиссе, я хо
чу заверить Комитет по 
международным Ленинским 
премиям «За укрепление ми
ра между народами», совет
ский народ и всех прогрес
сивных людей мира, что буду 
и впредь прилагать свои 
усилия на поприще мира, 
прогресса и дружбы между 
народами.

Лауреат международной 
Ленинской премии с удовлет
ворением отметила, что наро
ды Гвинейской Республики 
и Советского Союза связыва
ют тесные узы братства, 
единство целей в борьбе про
тив империализма и сил 
реакции и агрессии, за мир, 
прогресс, освобождение по
рабощенных народов. Она 
выразила Советскому Союзу 
искреннюю благодарность за 
его последовательную и ак
тивную поддержку нацио
нально-освободительных дви
жений Африки. е

В заключение Жанна Мар 
тен Сиссе поздравила совет
ский народ с 30-летием ве
ликой Победы над гитлеров
ским фашизмом.

Ю. РОМАНЦОВ.

Торжества по случаю 30-летия Победы советского на
рода в Великой Отечественной войне широко освещаются 
на всех континентах, отражая признание ее выдающегося 
исторического значения для судеб всего человечества. 
Большое внимание зарубежной общественности и печати 
привлекает яркая, волнующая речь Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Брежнева на торжественном собра
нии в Москве, которая расценивается как новый важный 
вклад в борьбу за прочный мир на земле.

В О  И М Я  П Р О Ч Н О Г О  

Н  Н А Д Е Ж Н О Г О  М И Р А
СОФИЯ. Вся мировая 

общественность встретила 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва с исключительным инте
ресом, подчеркивает в пере
довой статье орган ЦК БКП 
«Работническо дело». Воспо
минания о тех, кто погиб в 
минувшую войну, защищая 
мир, подчеркнутые в речи 
ответственность и долг на
родов, обязанных с удвоен
ной энергией бороться за 
мир на земле, — все это 
особенно важно и актуально, 
продолжает газета. Совет
ский Союз и другие социа
листические страны будут 
идти в первых рядах этой 
необходимой и благородной 
борьбы.

Комментируя обращение к 
народам, парламентам ч 
правительствам, в' котором, 
в частности, отмечается, что 
для укрепления мира никог
да еще не было сделано так 
много', как в последние годы, 
«Работническо дело», отме
чает заслуги в этом деле

Советского Союза и лично 
Л. И. Брежнева.

ВАРШАВА. Комменти
руя речь Л. И. Брежнева, 
«Трибуна люду» обращает 
внимание на роль Советско
го Союза не только в раз
громе гитлеровского рейха, 

.но и в укреплении всеобще
го мира в послевоенный пе
риод. Подобно тому, как 30 
лет назад Советский Союз 
был главной движущей си
лой антигитлеровской коали
ции, заявляет газета, так ч 
сегодня он возглавляет 
борьбу за разрядку между
народной напряженности, за 
коренную перестройку меж
дународных отношений.

БЕРЛИН. Торжества в 
Москве по случаю знамена
тельного юбилея Победы 
над .фашизмом, преобразив
шей весь мир, войдут в чис
ло незабываемых праздни
ков, пишет "'Сегодня «Нойес 
Дойчланд».

В памяти каждого, \кто 
стал их участником, навсег
да останется торжественное

собрание в Кремле, на ко
тором с важной речью вы
ступил Л. И. Брежнев.

ВАШИНГТОН. Л. И. 
Брежнев выступает за про
должение политики разряд
ки, подчеркивает газета 
«Балтимор сан».

«Замечания советского 
руководителя о сотрудниче
стве, — пишет в редакцион
ной статье «Нью-Йорк 
пост», — могут "рассматри
ваться как серьезное при
глашение к дипломатиче
ским инициативам». Газета 
призывает Вашингтон
«вдумчиво рассмотреть» 
все, что было сказано Л. И. 
Брежневым.

ПАРИЖ. Обращаясь к 
советскому народу, ко всем 
народам мира, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС вновь 
подтвердил решимость своей 
страны сделать все необхо
димое для того, чтобы на
всегда исключить возмож
ность нового мирового кон
фликта, пишет французская 
«Юманите».

ЛОНДОН. Речь Л. И. 
Брежнева на торжественном 
заседании в Москве тепло 
встречена членами парла
мента от лейбористской пар
тии и ведущими деятелями 
профсоюзного движения 
Англии.

«Слова Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева выражают чаяния 
не только советского народа, 
но и интересы всех наро
дов», — заявил член гене
рального совета британского 
конгресса тред-юнионов, ге
неральный секретарь Ассо
циации научных и админи
стративно-технических ра
ботников Кен Гилл.

(ТАСС, 10 мая).

Особое внимание уделяет
ся совместным учениям. Они 
проводятся на территориях 
всех союзных стран с уча
стием ̂ днтабов и войск всех 
армий. На этих учениях от
рабатываются наиболее важ
ные вопросы совместных 
действий войск и флотов.

Особенно заметный след 
в подготовке, объединенных 
вооруженных сил оставили 
крупные совместные войско
вые и флотские учения, та
кие как «Одер-Нейсе», 
«Братство по оружию», 
«Щит-72», «Гранит», л  Со
юз», «Вал» и другие. Таки
ми учениями руководят, как 
правило, министры обороны, 
главнокомандующий объе
диненными вооруженными 
силами, заместители минист
ров. В их подготовке и про
ведении участвуют опытные 
генералы и офицеры руково
дящего состава. Все это 
обуславливает высокую ре- 
зу-лвтативность и поучитель
ность совместных учений. 
По их итогам делаются тео
ретические выводы и реко
мендации для внедрения з 
практику обучения штабов и 
войск.

Совместные учения име
ют й большое военно-подити- 
ческое значение, являются 
подлинной школой боевого 
содружества. На них созда
ются благоприятные условия 
для расширения контактов и 
дружеских связей между 
воинами я населением. Так, 
На у'чейии «Братство по ору
жию, в котором действовали 
штабы и войска всех союз
ных армий, во встречах с 
воинами участвовало более 
миллиона граждан ГДР. На 
учении «ГЦит-72» состоя
лось более 270 встреч вои
нов братских армий с насе
лением ЧССР.

Большое значение для 
становления и развития во
енного искусства братских 
армий имеет богатый опыт 
Великой Отечественной вой
ны, накопленный Советской 
Армией в многочисленных 
боях и сражениях. Он и се
годня широко используется 
командирами и штабами со
юзных армий в боевой и опе
ративной подготовке войск и 
флотов.

В упрочении боевого со
дружества важная роль, при
надлежит сотрудничеству 
политорганов союзных ар
мий, их обмену опытом рабо
ты в воспитании личного со
става в духе марксизма-ле
нинизма и пролетарского 
интернационализма.

Таким образом, в резуль
тате коллективных усилий 
коммунистических и рабочих 
партий и правительств брат
ских стран, объединенных и 
национальных военных ор
ганов постоянно укрепляется 
боевое содружество союз
ных армий, обеспечивающее 
успешное решение задач в 
деле укрепления обороно
способности социалистиче
ских государств, постоянное 
развитие и совершенствова
ние их армий, упрочение 
братской дружбы между ни
ми.

Объединенные вооружен
ные силы характеризуются 
высокой боеспособностью и 
боеготовностью. Благодаря 
неустанной заботе коммуни
стических и рабочих партий 
и правительств, эффектив
ной деятельности военных 
органов Объединенные во- 
руженные силы оснащены 
новейшей техникой и оружи
ем, имеют современную» ор
ганизационную структуру, 
научно-разработанную си
стему подготовки войск и 
флотов, высокоподготовлен
ный офицерский корпус, 
преданный делу социализма 
личный состав.

Укрепление единства и 
сплоченности социалистиче
ских стран, повышение бое
способности их вооруженных 
сил являются фактором ог
ромного международного 
значения, оказывающим 
решающее влияние на со
хранение и упрочение мира. 
Коммунистические и рабо
чие партии принимают все 
необходимые меры для 
дальнейшего укрепления 
организации Варшавского 
Договора, усовершенствова
ния военного сотрудничества 
социалистических стран, уп
рочения боевого союза на
ших вооруженных сил.

(ТАСС).

ПОСЕЩЕНИЕ БЕЛОГО ДОМА
ВАШИНГТОН, 10 мая. 

(ТАСС). 9 мая посол СССР 
в США А. Ф. Добрынин по
сетил в Белом доме прези
дента США Дж. Форда и 
вручил ему Обращение Цен
трального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
правительства Советского 
Союза к народам, парламен
там и правительствам по 
случаю тридцатой годовщи
ны окончания второй ми
ровой войны.

Одновременно президенту 
был передан текст поздрави
тельной телеграммы, послан
ной ему Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым по случаю

30-летия Победы над гитле
ровской Германией.

Президент Форд, со,своей 
стороны, просил советского 
посла передать в связи с 
этой исторической годовщи
ной советскому народу д. пра
вительству и лично Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС Л. Й. Брежневу по
здравления и наилучшие по
желания от имени американ
ского народа и от себя лич
но.

В тот же день посол А. Ф. 
Добрынин вручил обращение 
спикеру палаты представите
лей конгресса США К. Аль
берту. Обращение было так
же передано вице-президен
ту США Н. Рокфеллеру как 
председателю сената США.

ВАЖНЫЙ ШАГ В РАЗВИТИИ 
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

ОТТАВА, 10 мая. 
(ТАСС). В период с 3 по 
9 мая здесь проходили пере
говоры между советской пра
вительственной делегацией и 
канадской стороной по ва
лютно-финансовым вопросам. 
Состоялся также обмен мне
ниями о дальнейшем разви
тии торгово-экономического 
сотрудничества между СССР 
и Канадой.

Переговоры завершились 
подписанием 9 мая соглаше
ния о предоставлении креди
тов государственной корпора
цией по развитию экспорта 
на поставку из Канады в 
Советский Союз машин, обо
рудования и услуг на сумму 
около 500 млн. канадских 
долларов.

Соглашение было подпи
сано с советской стороны за
местителем министра вне
шней торговли В. С. Алхи
мовым, с канадской — ми
нистром промышленности и 
торговли А. Гиллеспи.

В беседе с журналистами 
А. Гиллеспи подчеркнул, что 

- новое канадо-советское со
глашение является важным 
шагом на пути дальнейшего 
развития торгово-экономиче
ских отношений между Ка
надой и Советским Союзом. 
А. Гиллеспи выразил уве
ренность, что оно будет спо
собствовать значительному 
росту торгового оборота меж
ду обеими странами:

Премьера советского фильма
ТОКИО. В Токио и Осаке 

с большим успехом прошла 
премьера советского фильма 
«Блокада», посвященная 
30-летию разгрома фашист
ской Германии. Фильм по
лучил высокую оценку ки

нокритиков, японской прес
сы, рядовых зрителей. В 
конце мая фильм «Блокада» 
выйдет на широкий экран 
Токио, Осаки, Нагои и дру
гих городов Японии.

(ТАСС, 12 мая).

V
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э т о  з д о р о в о !

«НА СТАРТ! »  — 
ЗОВЕТ СПАРТАКИАДА

Начинается летний спор
тивный сезон. Что нового, 
интересного несет он с со
бой? Об этом рассказывает 
заместитель председателя 
облопорткомитета М. С. 
Брестовнцкий.

— Продолжит свое шест
вие областная летняя спар
такиада. Ее программа была 
рассчитана на два года. Нын-. 
че пройдут соревнования по 
трем оставшемся видам: ака
демической гребле, стрель
бе из лука и спортивной гим
настике. А всего она включа
ет в себя 19 видов.

му, Ведь все -коллективы 
стремятся не только хорошо 
выступить на спартакиаде, 
но и стать ее победителями 
или хотя бы быть в первых 
рядах. Пока лидируют «Бу
ревестник», «Труд» и «Ян
тарь».

Этим летом подойдет к фи
нишу и другая спартакиада 
— сельской молодежи. ; Она 
включила в себя 12 видов,, 
прошли соревнования по 
восьми. В -мае в с. Перво
майском состоятся финаль
ные соревнования по тяже
лой атлетике, в июне в Аси

на», но футболу — «Кожа
ный мяч». Состоится также 
финал детского многоборья 
— «Золотой мяч».

Я рассказал об основных 
областных соревнованиях. 
Конечно, наши спортсмены 
будут выступать и за преде
лами области — на зональ-

В первом этапе спартакиа
ды приняли участие 153.810 
человек. 59 тысяч стали 
значкистами ГТО, 17 тысяч
выполнили разрядные норма
тивы. Так что главная цель 
спартакиады достигнута.. Мы 
хотели вовлечь в ряды ее 
участников как можно боль
шее количество физкультур
ников. Сейчас начинается 
подготовка ко второму эта
пу, еще более ответственно-

не встретятся легкоатлеты, а 
в Томске :— велосипедисты. 
В начале июля в Колпашеве 
пройдет финальный турнир 
по футболу. В сельской спар
такиаде сейчас лидируют 
Асиновский, Колпашевский 
и Кожевниковский районы.

Третья спартакиада лет
него сезона —-- детская. Она 
посвящена памяти пионеров- 
героев. Школьники области 
разыграют призы по баскет
болу — «Серебряная корзи-

ных, республиканских, все
союзных первенствах и на 
финалах территориальной 
спартакиады и Спартакиады 
народов РСФСР. Честь об
ласти, города будут защи
щать наши лучшие спортсме
ны: велосипедисты В. Гри
горьев, А. Веретельников, 
тяжелоатлеты А. Панин, 
Ю. Зрелов, Е. Затеев, плов
цы Т. Кравченко, Ю. Бобы
лев, гимнастка М. Симанко- 
ва, сборная команда по ака
демической гребле и многие 
другие.

Что характерно для насту
пающего сезона? Поиск спор
тивных талантов. Помните 
телевизионный конкурс «Ал- 
.ло, мы ищем таланты»? 
Можно сравнить с ним и на
ши спарТакиады. Они повы
шают мастерство, привлека
ют много молодежи. Напри
мер, детская спартакиада 
открыла отличного баскетбо
листа Сережу Зозулю из 
Асина. Продолжим поиски 
талантов и в наступающем 
спортивном сезоне.

СДЕЛАЛИ
С А М И

Завод древесноволокни
стых плит Асиновского 
лесопромышленного ком
бината -— предприятие, 
где трудится много моло
дежи. Спортом здесь за
нимаются почти все. Но 
до недавнего времени не 
было зала.

Комсомольцы завода 
решили оборудовать спор
тивный зал, сами.. Админи
страция по их просьбе вы
делила помещение. Пар
ни и девчата оставались 
после работы и превраща
лись в плотников, штука
туров, монтажников.

На днях состоялось от
крытие нового спортзала. 
В просторном светлом по
мещении, где есть все 
необходимые спортивные 
снаряды, состоялись пер
вые тренировки и состя
зания.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

в гостях -
ВЕТЕРАНЫ

В университете состоя
лась встреча студентов с 
ветеранами спорта —  уча
стниками Великой Отечест
венной войны. Студенты 
тепло встретили В. В. 
Кузьмина, Д. В. Моравец- 
кого, В. К. Мархальчука, 
В. П. Разина и других го
стей. Ветераны зачислены 
почетными членами спор
тивного клуба ТГУ. Они 
награждены почетными 
грамотами.

Ветераны спорта вручи
ли в этот день призы  побе
дителям зимней спартакиа
ды.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

А н а т о л и й
Ф И Р С О В : МЕИ Я УЧИЛ ХОККЕЙ

Этой весной в Том ске  проходили ф инальны е соревнования 
по х о к к е ю  на пр и з  клуб а  «Золотая ш айб а*. Л ю бителям  спор
та доставили немало удовольствия ледовые баталии ю ны х  
х о кке и сто в . Этот трад и цио нн ы й  ту р н и р  подростков по спр а 
ведливости счи та ю т смотром резервов больш ого советского  
х о кке я , поэтом у за м атчам и вним ательно следят известны е 
тренеры  и спортсмены . В нашем Дворце зрелищ  и спорта п р и 
сутствовал  по п ул я р н ы й  х о кке и с т , н еод нократны й  чемпион 
мира, Европы  и О л и м п и й ски х  и гр  А натолий  Ф ирсов.

В один из последних дней тур н и р а  наш  корреспондент 
встретился с А. В. Ф ирсовы м  и попросил его ответить на не
с ко л ь ко  вопросов. Сегодня мы публинуем  это интервью .

Корр.: Анатолий Ва
сильевич, чем, по-вашему 
мнению, примечателен был 
нынешний турнир?

Фирсов: Прежде всего,
своей масштабностью. Под 
этим я подразумеваю и чис
ло его участников, и геогра
фию. Впервые финальные 
игры проводились по трем 
возрастным группам, что, 
конечно, значительно расши
рило его значение.

Корр.: Вы член штаба 
клуба «Золотая шайба», тре
нер команды мастеров 
ЦСКА, курируете школу 
подготовки при этой коман
де. Ваше мнение: что такое
хоккей? Какие цели пресле
дуете вы в своей работе?

Фирсов: Воспитание. Как 
всякое 1 значительное яв
ление в жизни — а хоккей, 
несомненно, принадлежит к 
этой категории, — эта игра 
прежде всего несет воспита
тельную функцию. Вот я 
смотрю на ребят, сражаю
щихся на льду Томского 
Дворца зрелищ и спорта, и 
вижу в них себя. Как и мно
гие из них, я когда-то думал, 
что главное — это научиться 
хорошо играть в хоккей, 
стать «классным» игроком. 
Добиться этого—и главная 
цель жизни будет достигнута. 
Я жестоко ошибался. При
знаюсь: ошибка эта мне
дорого стоила — я слишком 
рано «закончил» школу, по
шел работать, и все ради од
ного хоккея. Но, повзрослев, 
остро ощутил нехватку зна
ний. И через этот же хоккей 
меня поставил на путь Ана
толий Владимирович Тара
сов. Он доказал мне,

Наши интервью

быть только хоккеистом, 
пусть даже высокого класса, 
слишком мало, надо быть че
ловеком всесторонне разви
тым.

Корр.: Но ведь време
ни так мало...

Фирсов: Да, спортивная 
жизнь коротка. И чтобы по
стоянно быть в форме, необ
ходимо очень много сил и 
времени отдавать игре, тре
нировкам. -Но противоречия 
здесь нет. Назову вам сей
час несколько известных 
имен, но в менее извест
ных для любителей хок
кея сочетаниях. Педаго
ги Виктор Кузькин, Алек
сандр Рагулин, братья Майо
ровы, адиацйонный инженер 
Вячеслав ' Старшинов, канди
дат наук Игорь Ромашев
ский. Это звучит не менее ве
сомо, чем известные всем ти
тулы чемпионов мира, Олим
пийских игр. Многие мои то
варищи закончили школы 
тренеров, техникумы, вузы. 
И поэтому, когда Валентин 
Сенюшкин, Леонид Волков, 
другие тренеры учат моло
дых спортсменов, то они пе
редают им не только мастер
ство владения клюшкой — 
они передают им свой жиз
ненный опыт. ’ ,

Корр.: Игроки, назван
ные вами, прославили совет
ский хоккей., И часто — 
особенно при неудачах на
шей сборной — их вспоми
нают как пример споргизно- 
го мужества, как мастеров

мирового класса, сожалея 
при этом, что рано ушли ве
тераны со льда...

Фирсов: Конечно, наши
ребята чуть-чуть рановато 
заканчивают играть по срав
нению, скажем, с канадски
ми профессионалами. Но не 
потому, что не хотят, или, 
тем более, им не дают иг
рать. Просто наш календарь 
слишком перегружен, мы 
участвуем в значительно 
большем количестве турни
ров, соревнований,-- нежели 
канадцы. А ведь каждое со
стязание .— это прежде все
го затраты нервной энер
гии, которая восстанавли
вается куда труднее, чем 
физические силы. И потом у 
канадского профессионала 
нет иного пути, нет иного за
нятия — только игра. У нас 
же дела обстоят иначе. 
Впрочем, я уже говорил, кем 
становятся наши спортсме
ны, уходя со льда, думаю, 
нет нужды повторяться.

Корр.: Спорт предъяв
ляет все большие требова
ния к тем, кто хочет быть 
чемпионом. Более жестким 
стал и хоккей, и это не всег
да на пользу игре, самим 
хоккеистам...

Фирсов: Конечно, ка
надский хоккей во многом, 
разочаровал нас, и прежде 
всего «грязной» игрой. И 
ведь как получилось? Одни 
показали, другие., особенно 
молодежь, скопировали. Вот 
и появилась у нас «грязнова
тая» игра. Думаю, это явле
ние временное. Ведь наш 
хоккей лучше, красивее, 
зрелищнее. Недаром после 
известных турниров многие 
канадские команды стали пе
реходить на европейскую си
стему игры. Могу из своей 
практики утверждать: сило
вая борьба на льду необхо
дима, интересна, 'часто . за
хватывающа. Но «грязная» 
игра не нравится никому*;— 
ни игрокам, ни болельщи
кам. ни тренерам.

Корр.: “Вы неоднократ
ный чемпион мира. Олим
пийских игр, трудно даже

перечислить все турниры, в 
которых Вы участвовали. И 
все же какая игра для Вас 
самая памятная?

Фирсов: Я участвовал во 
всех чемпионатах с, 1964 
по 1972 год и хорошо 
помню почти каждую игру. 
Но самая памятная была в 
1967 году. Встреча на чем
пионате мира с любитель
ской командой Канады. Это 
была очень сильная ледовая 
дружина. Мы знали, что пе
ред чемпионатом канадцы 
шесть раз встречались спро- 
фессиональной командой 
«Нью-Йорк рейнджере» и 
четыре встречи выиграли. И 
все же мы победили со сче
том 2:1. Именно тогда я за
бил свой самый лучший гол. 
Произошло это так. Ехал 
уже на смену, бросил от. си
ней линии шайбу и облоко
тился на бортик: сил практи
чески не было. И вдруг ре
бята свалили меня с бортика, 
устроили, как в детстве, «ку
чу малу», поздравляют. Ока
зывается, я забил гол и... да
же не видел этого. Эта шай
ба сравняла наши шансы, а 
Вячеслав Старшинов забил 
победный гол.

Корр.: Вы своей жизнью 
довольны?

Фирсов: Конечно. Ког
да я пришел в большой хок
кей, а вернее, на пути туда, 
мне пришлось много преодо
леть, главным образом в'са
мом себе... Мне очень помог
ли мой тренер А. В. Тара
сов, товарищи. Именно тог
да я понял, что достижение 
цели требует больших уси
лий, даже некоторых жертв. 
Но ведь это и есть настоя
щая жизнь. Мне показал ее, 
подарил ее хоккей. И я хотел 
бы пожелать юным хоккеи
стам, только начинающим 
свою спортивную жизнь: 
будьте чисты, максимально 
строги к себе. Только тогда 
вы сможете достойно войти 
не только в спорт, в боль
шой хоккей, но, что самое 
главное, в большую хорошую 
жизнь.

З ИМНИЙ спортивный 
сезон ушел в про
шлое. Завершились и 

соревнования зимней спар
такиады облсовета СДСО 
«Буревестник». Определи
лись чемпионы по восьми ви
дам спорта. Подведены ито
ги командной борьбы. Глав
ной целью соревнований бы
ло привлечение к занятиям 
спортом большого числа сту
дентов вузов. Ведь финаль
ным стартам ведущих спорт
сменов предшествовали мас
совые соревнования между 
группами, факультетами, 
курсами. Спартакиада спо
собствовала также ' и даль
нейшему внедрению в сту
денческих коллективах ново
го комплекса ГТО.

ряющая всем требованиям, 
сооружен тир, достраивается 
лыжная база.

Второе место в спартакиа
де заняли спортсмены ТГУ. 
Успех им сопутствовал в 
лыжных гонках (женщины) 
и конькобежном спорте. Но 
университет не выставил 
команды по прыжкам на лы
жах с трамплина и двое
борью, показал слабые ре
зультаты в многоборье ГТО.

Третьим призером спарта
киады стал коллектив 
ТИАСУРа. Команда вуза не
плохо выступила в много
борье ГТО, биатлоне, ориен
тировании.

Все это ставило трудные 
задачи не только перед пре
подавателями кафедр физи
ческого воспитания' и трене
рами спортклубов, но и пе
ред руководителями высших 
учебных заведений. Ведь ос
новное требование нового 
комплекса — улучшение ка
чества массовой физкуль
турной и спортивной работы. 
Это значит, что . каждый сту
дент должен иметь возмож
ность совершенствовать свои 
физические данные.

Зимняя спартакиада
1974—1975 гг. существен
но отличалась от всех 
предыдущих. Раньше ме
ста команд по видам 
определялись по наиболь
шей сумме очков — за 
первое, место команда полу
чала шесть очков, за второе 
— пять и т. д. Нынче же бы
ла разработана таблица оце
нок результатов по каждому 
виду. Раньше, чтобы занять 
более высокое место, вузу 
надо было выступать обяза
тельно по всем видам про
граммы. Некоторым коллек
тивам это просто не под си
лу. Новая система подсчета 
очков была разработана так, 
чтобы стимулировать заинте
ресованность спортклубов в 
более высоком развитии от
дельных видов спорта, заин
тересованность тренеров в 
лучшей подготовке спорт
сменов и повышении их ма
стерства, улучшении мате
риальной базы.

С первых стартов спарта
киады лидерство захватил 
спортклуб ТПИ. Политехни
ки и стали победителями. 
Много времени здесь отдают 
занятиям со спортсменами 
председатель спортклуба 
В. Плотников, заведующий 
кафедрой физического воспи
тания А. Киселев, тренеры 
В. Арляпов, Б. Панченков, 
М. Арляпова, А. Сабанан, 
А. Лаврентьев, В. Ермаков. 
За последнее время в этом 
вузе сделано немало для 
улучшения материальной 
базы. Построена новая хок
кейная коробка, удовлетво-

Уроки зимы

В Р Е И Я
ТРЕБУЕТ

Вместе с тем финальные 
соревнования показали сла
бое развитие отдельных ви
дов спорта, невнимание к 
ним со стороны спортклу
бов вузов. Так, в соревнова
ниях по прыжкам на лыжах 
с трамплина ц двоеборью 
участвовало всего 13 спорт
сменов, по конькам — 44, 
по биатлону — 50. Почтя во 
всех вузах забыт горнолыж
ный спорт. Далеко не все 
тренеры работают со спорт
сменами так, как того тре
бует время. Непрестанный 
рост результатов практиче
ски во всех .видах спорта 
предполагает коренное изме
нение методики тренировок. 
Но не все наставники гото
вы к этому. Тренер сейчас 
не может трудиться по ста
ринке, а обязан искать но
вые пути. К сожалению, 
ищущих тренеров-преттодава- 
телей'в вузах сейчас мень
ше, чем этого хотелось бы.

Забросив подготовку
спортсменов высокого клас
са, спортклубы и кафедры 
физического воспитания
устремились в погоню за оч
ками в межвузовской спар
такиаде. Но очки эти, даже в 
итоговой таблице, не больше, 
чем ширма, которая нена
дежно прикрывает промахи 
в спортивной работе.

Возьмем университет, на
бравший 3.197 очков и за
нявший второе место в спар
такиаде. Вроде бы здоро
во... Но ведь ТГУ отстает от

ТПИ более чем на 2.500 оч
ков. Здесь, вообще не гото
вятся спортсмены по прыж
кам с трамплина и лыжному 
двоеборью. Впрочем, коллек- 
тив ТГУ все же сделал шаг 
вперед по сравнению- с про
шлым годом — перешел с 
третьего места на второе. А 
чем объяснить «падение» 
коллектива ТГПИ, который 
поменял второе место на 
четвертое (председатель
спортклуба В. Алиткин, за
ведующий кафедрой физиче-. 
ского воспитания П. Самыш- 
кин)?. В вузе, где есть фа
культет физического воспи
тания, нет тренеров—специа
листов по конькобежному 
спорту, горнолыжному, ори
ентированию. За последние 
годы в пединституте не вос
питан ни один мастер спор
та по зимним видам спорта. 
Здесь принижена требова
тельность со стороны декана
та факультета физвоспита- 
ния, кафедры физического 
воспитания, спортклуба д  
тренерам - преподавателям. 
Институт не имеет своей хок
кейной коробки, лыжная ба
за оставляет желать лучше
го, нет своего стадиона. Ко
нечно, на одном энтузиазме 
в подготовке спортсменов 
высокого класса тоже дале
ко не уедешь.

Прошедшая спартакиада 
показала, что самым боль
ным местом. остается спор
тивная база наших учебных 
заведений. К сожалению, ру
ководители некоторых ву
зов мало заботятся о том, 
чтобы поправить дело. В 
университете вот уже не
сколько лет не решается во
прос о строительстве лыж
ной базы, тира. В политехни
ческом институте спортив
ный зал не отвечает никаким 
нормам и стандартам. В 
1967 году Госстрой СССР 
впервые утвердил строитель
ные нормы и правила для 
проектирования и строитель
ства учебных спортсооруже- 
ний. Сегодня студенческие 
спортивные залы и комплек
сы сооружаются по самым 
современным требованиям. 
Вероятно, и руководителям 
политехнического института 
пора подумать о строитель
стве своего 'спортивного 
комплекса.

Зимняя спартакиада за
кончилась. Сейчас начинает
ся другой важный экзамен 
этого года — летняя спарта- _ 
киада, проходящая в рам- § 
ках VI летней Спартакиады 
народов СССР. Спортивным |  
коллективам вузов надо сде
лать все, чтобы достойно 
выступить не только на сво
их и областных соревновани
ях, но и на соревнованиях 
более высокого класса.

В. ПЛОТНИКОВ,
заместитель председате
ля облсовета СДСО 

«Буревестник».

С А М Ы Й
Л У Ч Ш И Й
С П О Р Т

Секция дельтаплане
ризма создана в
ТИАСУРе совсем недав
но. Здесь собрались на
стоящие энтузиасты. Опы
та не было ни у кого. По
этому начали не с созда
ния дельтопланера, а ...с 
курса лекций по аэроди
намике, самолетострое
нию и метеорологии. 
Пять членов секции сей
час имеют парашютную 
подготовку.

Конструкцию дельто
планера разрабатывали 
сами. На первых порах 
она удовлетворяла. А 
сейчас спортсмены рабо
тают над новой конструк
цией. Совершенствуют 
летные качества планера, 
улучшают свою физиче
скую подготовку.

Дельтапланеризм они 
считают самым прекрас
ным видам спорта, ибо он 
сочетает в себе и творче
ство, и физическое совер
шенствование.

Н. СОКОЛОВА.

Дом спорта манометрового завода — настоящий центр 
физической культуры. Здесь работает несколько секций: 
баскетбольная, бокса, тяжелой атлетики, акробатики. В 
залах спорткомплекса занимается не только молодежь за
вода, но и учащиеся подшефной школы № 48. Есть здесь 
и группы здоровья.

Секция бокса организована недавно. Занятия проводит 
тренер Б. Панов — слесарь-инструментальщик -цеха 
№ 7 манометрового завода.

НА СНИМКЕ: идут занятия секции бокса.
Фото В. Казанцева.

в  I

ТЕАТР
вен н ы й  *?фильм «Лев зимой» 
(две серии) — 11, 13-30, 16,
18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО

13 м ая  — с п е к т а к л ь  «Дол
гож д ан н ы й» .

Н ач ало  — в 19 ч а с . 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

«Блокада» (две серии) — 
11-45, 18-15. «Солярис» (две 
серии) — 8-30, 15. 21-30.
«К а к  преуспеть в любви» — 
8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о х р о н и 
ки . М ул ьтсб орн и к — 9, 10-25, 
11-50, 13-15, 14-40, 16-05, 17-30, 
18-55, 20-20. 21-45.

«ОКТЯБРЬ»

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Потому что люблю» — 17,
19, 21.

л о в ек  и закон » . 16.25. Ф ильм ы  
с участи ем  Ч. Ч аплина. 17.30. 
«Время».

ТОМСК
18.00. «Томску — вы сокую  

к у л ь ту р у  тр у д а  и бы та». 
МОСКВА

18.10. «М огучий сою з». 18.55. 
«На ули ц е Н еж дановой». 20.05. 
Цв. «С портивны й дневник». 
20.20. К онцерт.

ТОМСК

гости». И грает н арод н ы й  ар 
тист СССР П. Н еч еп орен ко  (ба
лал ай ка). 20.30. Х удож ествен
ны й ф и льм  «Гамлет». 1-я се
рия. («Л енфильм ». 1964 г.). 
21.40 — 22.20. Т елевизионны й 
клуб «Х удож ественная сам о
деятельн ость» . Э кран — у ч а
щ и м ся Томского культп росвет- 
училищ а.

13 м а я  — х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм  «Еще не вечер» -г- 18, 
20.

15—21 м ая  д- ле ни н гр ад ский  
вокал ьно  - и нструм ентальн  ы й 
ансам бль «КА Л И Н КА ».

«Блокада» (две серии) — 
8-40, 11-25, 13-40, 16-15, 18-40,
21-25.

имени И. ЧЕРНЫХ

ВТОРНИК, 13 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

«Блокада» (две серии) — 
10-30, 14, 17-30, 21. «Смелые
лю ди» — 9, 12-30, 16, 17-45,
10-30, 21-15. «М осква — Кассио
пея» — 10-45. «О троки во Все
ленной» — 9, 14-15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Пятеро с неба» — 9-20.

Ш и р о к о ф о р м атн ы й  худож ест-

«П отом у что люблю»
15, 17, 19.

«СИБИРЯК»

13,

«П отом у что лю блю» — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
М ул ьтсб орн и к № 36 «Ш апо
кл я к»  — 9-20.

9.00. П рограм м а п ередач . 
9.05. Цв. «Дом под березам и» . 
Н ауч н о-п оп улярн ы й  ф ильм . 
9.15. « Р усски е п у теш ествен н и 
ки  и исследователи » . Н. М. 
П р ж евальски й . 9.45. Цв. «Мы 
зн ак о м и м с я  с природой». 10.10. 
В. М аяковский . «Н еобы чайное 
приклю чение...»  П еред ача по 
л и тер ату р е . 10.40. « Р еб ята  н а 
стоящ ие» . 11.50. Н овости. 12.00. 
Цв. «П риходи, ск азк а!»  12.30. 
«М амина ш кола» . 13.00. «М огу
чий  сою з». К 20-летию  В ар ш ав
ского  Д оговора о друж бе, со
труд н и ч естве  и в заим н ой  пом о
щ и. 13.45. «На ул и ц е  Н еж да
новой». 14.55. Цв. «С портивны й 
дн евник» . 15.25. Цв. «Т ворче
ство  народов  м и ра» , 15.55. «Че-

20.40. «На п о л ях  области». 
20.45. Т елеви зи он н ы й  лекторий  
«С оциализм  и труд». И тоговое 
зан я ти е .

МОСКВА
21.10. «Ч еловек  и закон» . 

21.40. П р ем ьера тел еви зи о н н о 
го м н огосери й н ого  ху д о ж ест
венного  ф и л ьм а  «О бретеш ь в 
бою». 1-я серия .

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23.00. «В ремя». 23.30 — 00.40. 

«На ули ц е Н еж дановой».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
19.30. «Р абоч ее слово, рабо

чее м нение». В ы ступление 
б р и гад и р а  ком сом ольско-м оло
деж н ой  б р и гад ы  Т омского за в о 
да р еж у щ и х  инструм ен тов  
Н. Ш ар аф у тд и н о в а . 19.50. К 
откр ы ти ю  ф утбольн ого  сезо 
н а  в Томске. 20.00. «Н аш и

РАДИО
ВТОРНИК, 13 мая

7.34. О бзор последн и х и зве
стий . 7.40. «Родном у город у  — 
вы сокую  кул ьту р у » . 7.45. Му
зы к а л ь н ы й  ан тр ак т . 7.50. Р е 
к л ам а  и о б ъ яв л ен и я . 9.00. По 
стр ан и ц ам  га зе т  «К расное зн а 
мя» и «М олодой ленинец». 
9.10. «Б ер еч ь  н ародн ое добро». 
В ы ступление п ом ощ н и ка про
к у р о р а  области  Ю. Н. Ш ихова.
9.25. «П росто о слож ном ». 
«А даж ио». 9.45. Й грает  ан 
сам бль с к р и п ач ей  Больш ого  
т е а т р а  СССР. 19.00. П оследние 
и звести я . 19.11. «На п олях  об
ласти » . 19.15. П оет В. Трош ин.
19.25. «Весна-75». «М ассово- 
п о л и ти ч еск ая  р аб о т а  н а  севе». 
И н тервью  с  с ек р ет ар я м и  п ар т
ком ов (Ш егарский  район).

Новые хроникально-документальные фильмы 
«ДАЕШЬ ВСТРЕЧНЫЙ!»

Автор сценария — В. Шустиков, режиссер—В. Ман, 
оператор — Л. Беляков.

О формах борьбы за выполнение встречных планов, 
об отношении рабочего человека к Труду, об ответствен
ности перед своими товарищами, перед страной. Съемки 
проводились на крупных предприятиях страны: ленин
градском заводе «Красный выборжец», Минском заводе 
автоматических линий и Череповецком металлургическом 
заводе.

В фильме есть кадры, рассказывающие о выступлении 
Марии Виноградовой от, имени комсомольцев первых пя
тилеток — запевал ̂ встречного — перед делегатами XVII 
съезда ВЛКСМ.

«ВСТРЕЧНЫЙ»

Автор сценария, режиссер и оператор — И. Грек.
О встречном плане московского электромашинострои

тельного завода «Памяти революции 1905 г.», одного из 
передовых столичных предприятий, славного своими ре
волюционными и трудовыми традициями.

, Томский облкинопрокат.

СПОРТ
г о р и , о г о н ь
С П А Р Т А К И А Д Ы !

10 мая на Центральном ста
дионе имени В. И. Л енина про
шел большой худ ож ественно
спо ртивны й  пр азд н и к, посвя
щ енны й 30-летию Победы со
ветского  народа в Великой 
О течественной войне. На празд
н ике  состоялось торж ественное  
откр ы ти е  VI летней С па рта киа 
ды народов СССР, которая т а к 
ж е  посвящ ена этой великой  
годовщ ине.

Огонь спа ртакиа ды  за ж е г от 
ф акела, принесенного  с м огилы  
Н еизвестного солдата у крем 
левской стены , ол им пи й ский  
чемпион Валерий Борзов, а 
ф лаг соревнований  подняли 
лучш ие спортсм ены  всех со
ю зн ы х  ре спуб лик.

Председатель С портком итета  
СССР С. П. Павлов огласил 
те кст  приветствия ЦК КПСС, 
Президиум а В ерховногр  Совета 
СССР и Совета М инистров  
СССР уча стн и ка м  спа ртакиа д ы .

Д есятки  ты сяч  м осквичей  и 
гостей столицы  приветствовали 
ветеранов войны  и тр у ж е н и ко в  
ты ла, уд а р н и ко в  девятой пя 
ти л е тки . Перед три бунам и  пр о 
ш ли коло нн ы  ветеранов совет
ско го  спорта и чем пионов 
СССР, Е вропы , мира и О лим
п и й с ки х  и гр , которы м  сейчас 
предстоит вы ступа ть  в ф ина
лах спа р та ки а д н ы х  стартов. В 
м ассовы х соревнованиях (в 
том числе и по военно-техниче
ски м  видам) ш естой летней, 
проходящ ей под девизом «Го
тов к  тр уд у  и обороне СССР» 
около д вух лет, вы ступи л о  уж е  
около 30 м иллионов человек.

В Л у ж н и к а х  состоялся ф и
ниш  Всесою зной звездной ко м 
бинированной  эстаф еты  в 
честь 30-летия Победы, а т а кж е  
был дан старт сверхм араф он
ско го  пробега мира по м а р ш р у
т у  М осква — Варш ава — Бер
лин.

С оставной частью  пр азд н и ка  
стали гим н асти чески е  в ы ступ 
ления, в ко то р ы х  участвовали 
чем пионы  и совсем ю ны е 
спортсм ены , и больш ой ко н 
церт мастеров и скусств .

(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ
ХОККЕИСТОВ

11 мая состоялись м атчи
чем пионата стран ы  по х о кке ю .

(Ч елябинск) —«Трактор»
«Динамо» ' (Рига) — 5:4 (1:1,
3:1, 1:2).

«Кры лья Советов» — «Спар
так»  — 3:4 (0:0, 1:3, 2:1).

«Х им ик»  (В оскресенск) —
«Кристалл» (Саратов) — 6:1
(0:1, 1:0, 5:0).

(ТАСС).

ШЕСТОЙ ТУР 
ФУТБОЛЬНОГО 
ЧЕМПИОНАТА

Р езультаты  матчей ш естого 
тура  ф утбольного  чем пионата 
с тран ы , состоявш ихся 11 мая: 
«Черноморец» (Одесса) — 
«Ш ахтер» (Донецк) — 2:1, «Ди
намо» (Тбилиси) — «П ахтакор» 
(Т аш кент) — 0:0, «Днепр»
(Д непропетровск) — «Динамо» 
(М осква) — 2:0, «Карпаты »
(Львов). — «Заря» (В орош илов
град) — 0:0, ЦСКА — «Зенит» 
(Л енинград) — 1:0, «Л оком о
тив» (М осква) — «С партак» 
(М осква) — 0:0, СКА (Ростов- 
на-Дону) — «Арарат» (Ереван) 
— 3:2.

Матч торпедовцев М осквы  с 
динам овцам и Киева, назначен 
ны й на 12 мая, в связи с уча 
стием киевлян  в финале ро
зы гр ы ш а  К уб ка  обладателей 
куб ко в  переносится на более 
поздний срок.

(Корр. ТАСС).

ВО ВТОРОМ
ЭШЕЛОНЕ

Ф едерация ф утбола СССР со
общает результаты  очередны х 
рлатчей чем пионата страны  во 
второй лиге (пятая зона), со
стоявш ихся , 10 мая: «Восток»
(У .-Кам еногорск) — «А м ур» 
(Благовещ енск) — 1:1, «А виа
тор» (И р кутск ) — «Селенга» 
(У.-Удэ) — 0:1, «Х им ик» (Д ж ам 
бул) — «Торпедо» (Том ск) — 
2:2, «Орбита» (Кзыл-О рда) — 
«А втом обилист (Кр асн ояр ск) — 
2:0, «Горняк»  (Н и ко л ьски й ) — 
«Динамо» (Барнаул) — 2:1,
«Ц елинник»  (Ц елиноград) — 
«Чкаловец» (Н овосибирск) — 
1:0, «Трактор» (Павлодар) — 
СКА (Хабаровск) — 1:0,’ «Ш ах
тер» (Караганда) — «Луч» 
(Владивосток) —  1:0.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

14 мая 1975 г. на цент
ральном стадионе «Труд» 
проводится игра на первен
ство СССР по футболу сре
ди команд второй лиги клас
са «А» (V зона).

Встречаются команды:
«Торпедо» (Томск) — 

«Чкаловец» (Новосибирск),
Начало — в 19 часов.

К оллектив н ау ч н о -и ссл е
до вател ьско го  кабельн ого  
и н сти ту та  с п ри ско р б и ем  
и зв ещ ае т  о см ер ти  с т а р е й 
ш его  р аб о т н и к а  и н сти тута , 
бы вш его  зав ед у ю щ его  л аб о
р ато р и ей  эл ек тр о и зо л я ц и о н 
н ы х  тр у б о к  п ен си о н ер а

ЗУБАРЕВА 
Андрея Петровича

и в ы р а ж а е т  глубокое собо
л езн о ван и е  родны м  и бли з
ки м  покойного.
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